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«Скорым» 
требуется помощь

КАМЕНСК-УРАЛЬСКИЙ. Вместо положенных 22 автомоби
лей местные работники «Скорой медицинской помощи» 
имеют в распоряжении только 18, из них существующим 
стандартам отвечают лишь три машины.

— Все остальные уже давно пора списать, — говорит 
главный врач «Скорой помощи» Александр Флоринский. 
— Мы знаем, что Каменску-Уральскому официально выде
лено семь новых машин, но каких — неизвестно, так как 
программа развития и улучшения СМП в области, на мой 
взгляд, не была проработана на должном уровне. Какой 
марки эти автомобили, как они оборудованы, когда посту
пят — непонятно. Заявок с нас никто не собирал, но даре
ному коню, как известно, в зубы не смотрят. Надеемся, что 
в будущем году порядка в этом вопросе будет больше.

В ближайшее время в общей сложности планируют об
новить как минимум 11 машин и постепенно увеличивать 
их парк, чтобы улучшить медицинское обслуживание насе
ления.

Наталья БАЛТАЕВА

Поезда меняют время 
ЕКАТЕРИНБУРГ. Вступило в силу новое расписание движе
ния поездов.

Оно меняется ежегодно по всей стране незадолго до 
наступления летнего сезона. На Свердловской магистрали 
помимо небольших перемен во времени отправления и 
прибытия сформированы четыре дополнительных соста
ва: Нижний Тагил—Санкт-Петербург, Свердловск — Кис
ловодск, Уфа—Новый Уренгой и Горький — Свердловск.

Более удобным стало расписание фирменного поезда 
«Демидовский экспресс» — он будет отправляться в 21 час 
и прибывать в Санкт-Петербург около 9 часов утра.

Марина ДАВЫДОВА

Помешали дожди
КРАСНОТУРЬИНСК. Из-за постоянных дождей посевные ра
боты в этом северном районе области еще не закончены.

Как сообщил начальник Управления сельского хозяй
ства Сергей Вотинов, на сегодняшний день здесь засеяно 
более восьми тысяч гектаров пашни, что составляет 65 
процентов от ее общей площади.

— Земля в нашем районе каменистая и не подходит 
для выращивания многих сельскохозяйственных культур 
и овощей. Мы специализируемся на молочно-животно
водческой отрасли, поэтому свободные площади засеива
ем однолетними культурами, предназначенными для кор
ма животных. Обычно это ячмень, овес, горох. Из них из
готавливают силос, сочный корм для животных.

Ольга СЕМЕНОВА

1,5 миллиарда руды 
на-гора!

КАЧКАНАР. 1,5-миллиардную тонну руды добыли в конце 
мая на ОАО «Качканарский ГОК Ванадий».

Первая очередь этого комбината была пущена в строй 
в 1963 году. Как отметил в поздравлении его работникам 
губернатор области Эдуард Россель, ни одно горное 
предприятие в мире не достигало такого успеха за столь 
короткий срок. Сегодня на долю качканарских горняков 
приходится 85 процентов добываемой в нашей области 
железной руды, 100 процентов железорудных окатышей, 
почти половина агломерата. Запасы расположенного 
здесь месторождения позволят разрабатывать недра 
еще несколько сот лет.

Светлана БОЯРСКИХ

Хлебопекам —
новую котельную

ИРБИТ. Здесь в конце минувшей недели начала работу новая 
газовая котельная, принадлежащая местному хлебозаводу.

Как считают работники предприятия, продукция которо
го пользуется спросом у жителей 14 городов области, она 
была необходима для его бесперебойной работы. Котель
ная построена в рекордно короткий срок — всего за 3,5 
месяца. Пуск ее прошел как раз накануне 375-летия города.

Светлана БОЯРСКИХ

С ИНДИИСКИМ КОЛОРИТОМ
ЕКАТЕРИНБУРГ. Товарооборот Свердловской области и Ин
дии в первом квартале вырос на 50 процентов по сравнению 
с этим же периодом прошлого года. Между тем в 2003 году 
этот показатель составлял 365 миллионов долларов, а в 
2005-м составил всего 40 миллионов. Об этом сообщил ми
нистр международных и внешнеэкономических связей Сверд
ловской области Виктор Кокшаров на пресс-конференции в 
информационном агентстве «Интерфакс-Урал».

— Индия — очень важный 
торгово-экономический 
партнер. После распада 
СССР область подписала 
большие военные контракты 
с индийской стороной. Мы 
будем это сотрудничество 
продолжать: летом в Ниж
нем Тагиле на выставке «Эк- 
споармс» ожидаем около 50 
членов делегации из Индии. 
Не так давно новоуральским 
заводом «Амур» в эту страну 
были поставлены 500 грузо
виков, готовится 1200 маши
нокомплектов. Для нас воз
можны перспективы в облас

ти фармацевтики — в Индии 
сосредоточено 15 процентов 
мирового рынка лекарствен
ных препаратов, — сказал 
Виктор Кокшаров.

Как сообщил посол Индии 
в РФ Канвал Сибал, предста
вители индийских предприя
тий большой интерес прояв
ляют к развитию информа
ционных и биотехнологий, а 
также к сфере банковских 
взаимоотношений на Урале.

— Со своей стороны мы 
бы хотели расширить со
трудничество с участием час
тного сектора и вузов. В сфе

РАБОТАТЬ 
ФЕЕЙ

ОДНО ДВИЖЕНИЕ РУКИ - 
И УЖЕ БОГИНЯ

...Дорогие Золушки! Как известно, нужен наряд от феи, что
бы покорить принца и весь мир заодно. Теперь внимание — 
вопрос: может ли одно платье изменить всю жизнь, если до
подлинно известно, что фей-крестных в природе не суще
ствует?
То смотря какое платье! То смотря какая фея...

ПЛАТЬЕ, С КОТОРОГО Название первой модели: 
ВСЕ НАЧАЛОСЬ

Длинное платье оливко
вого цвета было сшито сту
денткой лицея «Закройщик» 
Мариной Путинцевой осе
нью. 1 октября прошлого 
года, представленное в Ат
риум Палас отеле, оно побе
дило в номинации «Наряд
ное платье» на конкурсе 
«Мир моды: подиум и улица. 
Русский стиль» (мероприя
тии, которое курирует Татья
на Михалкова, супруга изве
стного деятеля культуры).

За прошедший учебный 
год Марина взяла также пер
вые места на городском и 
областном конкурсах проф
мастерства. Для областного 
срочно шили еще два платья, 
такие же оливковые, с отдел
кой из золотой парчи. Спра
вились с их изготовлением за 
фантастически короткий 
срок: неделю.

В середине июня предсто
ит поездка на конкурс рос
сийского уровня, и надо ус
петь расширить коллекцию 
до пяти работ.

«От Мадонны до Венеры». 
Хотелось показать, объясня
ет автор, что девушка может 
быть «двуличной»: для кого- 
то старается быть Мадонной 
(той самой, с младенцем), а 
для кого-то она — роковая, 
опасная женщина. Разница в 
одном движении руки: стоит 
сбросить с волос капюшон, и 
он упадет назад широкими 
складками, открывая обна
женную спину.

— Когда я создавала об
раз, то знала, каким будет 
цвет платья, какой должна 
быть отделка; подруга под
сказала идею с капюшоном. 
Технически очень трудно сде
лать такую драпировку. По
могал мастер — и вот что по
лучилось в результате, — рас
сказывает Марина. — Золо
тая парча служит отделочным 
материалом. На ней рисунок 
из камней... Сложно было 
ботиночки подобрать. Не 
могли найти обувь подходя
щего цвета и формы — при
шлось покрасить то, что было.

(Окончание на 3-й стр.)

ре био- и нанотехнологий мы 
выиграли крупную сумму в 
100 миллионов долларов на 
проведение исследований 
совместно с российскими 
учеными. В секторе развития 
ЖКХ предлагаем програм
мное обеспечение, исполь
зование которого позволяет 
на 20 процентов снизить рас
ходы на водоснабжение, 
электроэнергию. В ближай
шее время в Москве по вне
дрению этой программы 
пройдет «круглый стол» с 
участием мэра Лужкова, — 
сообщил посол.

Он также предложил про
вести в Свердловской облас
ти фестиваль индийской 
культуры, где бы были пред
ставлены йога, танцы, кино и 
музыка Индии, а также орга
низовать выставку фотогра
фий и индийских кукол.

Елена МАРЬИНА

ЕКАТЕРИНБУРГ. Вместо семи рублей проезд в подземке 
будет стоить девять рублей.

Метро подорожает
Решение об этом принято Региональной энергетической 

комиссией после рассмотрения на заседании экономичес
ких расчетов, представленных руководством метрополи
тена. На самом деле себестоимость проезда в метро со
ставляет 9 рублей 9 копеек. Дотации метро не получает. 
Поэтому тариф транспортникам подняли. Повышение 
вступит в силу с 1 июня.

На этом же заседании РЭК изучалась ситуация по тари
фам в автобусном объединении. МОАП также подал заяв
ку на повышение стоимости проезда с 7 до 9 рублей. Себе
стоимость проезда, по расчетам автобусников, доросла 
до 12 рублей 21 коп. Убыток предприятий в первом квар
тале составил 34 миллиона рублей, что руководство 
МОАП связывает с уменьшением пассажиропотока на 30 
процентов по сравнению с 2003 годом. Не полностью по
ступают дотации из бюджетов, хотя плановые дотацион
ные суммы достигают сотен миллионов рублей. Однако 
комиссия решила вопрос не в пользу автобусников: аргу
ментом стали дотации из различных бюджетов.

Руководство города считает, что рост цен на топливо и 
электроэнергию не дает муниципальному автобусному 
предприятию возможности безубыточной работы. Не ра
стут зарплаты сотрудников. Поэтому МОАП вновь плани
рует подать в РЭК заявку о повышении тарифов на проезд 
в автобусах Екатеринбурга. . .7 7 г Марина ДАВЫДОВА

ПАДЕНИЕ КОСМОМУСОРА ОТМЕНЯЕТСЯ?
«Роскосмос» частично сместил новую траекторию движения 
ракеты-носителя «Союз-2».

Подробно о последствиях падения одной из ступеней ра
кеты «НС!» писала в феврале этого года. Тогда в области 
работала авторитетная делегация специалистов космическо
го ведомства.

При запуске ракет между территориями следования и 
«Роскосмосом» должны подписываться договоры и согла
шения, которые не запрещают, но жестко регламентируют 
полет. Вероятной перспективой для жителей северных горо
дов Свердловской области становилась возможность паде
ния части ракеты на гигантский участок тайги в сотни квад
ратных километров.

На общественных слушаниях в Карпинске и Североураль
ске мнение горожан было единодушным: зачем нам это 
надо? Аргументы «против» были у экологов и хозяйственни

ков: в расчетной зоне падения оказывались памятник приро
ды Конжаковский Камень, где всегда много туристов, запо
ведник «Денежкин Камень», леспромхозы и добывающие 
сырьевые предприятия.

С другой стороны, запуск ракеты — важный проект для 
многих уральских предприятий. Выгодные заказы, расшире
ние производства, новые рабочие места — эти аргументы не 
позволяют категорически отвергать космический проект. 
Февральские неудачные для «Роскосмоса» переговоры со 
Свердловской областью отложили дату старта на полтора 
месяца, с июня на июль, и стали поводом для решений по 
смещению траектории запуска немного на запад.

Все территории, подписавшие соглашение с «Роскосмо
сом», получают денежную компенсацию.

Марина
ДАВЫДОВА

ЛОНДОН-ВЕРХНЯЯ ПЫШ
МА. Комбинат «Урал

электромедь» признан в ка
честве одного из мировых 
производителей аффиниро
ванного золота с присвоени
ем статуса «Good Delivery». 
Такое решение принял Фи
зический комитет Лондон
ской биржи драгметаллов 
(LBMA).

«Уралэлектромедь» стал 
первым в России предприя
тием, получившим этот ста
тус. До этого его получали 
только специализирован
ные аффинажные заводы.

Это не первый успех 
комбината. В 2004 году 
здесь получили тот же ста

ЗОЛОТОЙ СТАТУС
тус по серебру. И тоже 
впервые в истории отече
ственных металлургических 
предприятий, для которых 
производство драгметал
лов является побочным ви
дом.

В Физическом комитете 
LBMA проверили не только 
качество золотых слитков из 
Верхней Пышмы, но и пакет 
документов, подтверждаю
щих финансовую и экономи
ческую состоятельность 
предприятия. Проверили ра
боту заводской лаборато
рии. Ее сотрудники должны

были точно определить со
держание золота в 24 слит
ках, присланных из Лондона. 
Результаты анализа получи
ли положительную оценку 
экспертов LBMA, по всем об
разцам была отмечена схо
димость результатов.

Получение статуса «Good 
delivery» для комбината оз
начает, что его золотые и се
ребряные слитки теперь мо
гут использоваться в банков
ском секторе или идти на по
полнение золотого запаса 
страны.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ

Спрашивайте — ответим! 
«Горячий телефон» редакции 

355- 91-16 — с 12 до 17 часов

ОЛА обл!чмнеонстья■ ЯЛА*** дожди

31 МОЯ Атмосферное давление —
722—727 мм рт. ст.

Ветер 
юго-западный, 
1-3 м/с.

Температура воздуха 
ночью - +8 - +10°, 
днем — +11 — +13“.

Любые частные 
о бъжелъ eleven.

»»о жиюэж. 3 7Л-38-75 
с 10.00 до 13.OQ

Электронная версия газеты — на сайте nasmenu.ru
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Накануне Дня защиты де
тей общественная орга
низация «Ассоциация роди

тельских комитетов» Екате
ринбурга обратилась с откры
тым письмом к Президенту 
России Владимиру Путину.

Поводом к этому стал тот 
факт, что органы местного 
самоуправления почти пол
года игнорируют требова
ние родительской обще
ственности города разоб
раться с деятельностью 
муниципального центра 
«Холис» и привлечь к ответ
ственности авторов учебных 
программ и пособий, раз
вращающих школьников, и 
сотрудников центра, обу
чавших школьных педаго
гов, методам их применения.

Как заявила начальник 
Управления образования 
Екатеринбурга Евгения Ум
никова, «Холис» будет ре
формирован. Возможно, с 
изменением названия. В бу
дущем новая структура зай
мется профилактикой само
го широкого спектра в детс
кой и подростковой среде. 
На сегодняшний день уволе
ны все прежние сотрудники 
центра «Холис» за исключе
нием завхоза, а вместо На
талии Пятиной, некоторое 
время после увольнения с 
должности Владимира Ло
зового возглавлявшей 
центр, его руководителем 
назначена Елена Яровикова, 
в прошлом — педагог екате
ринбургской школы № 69.

Но родительскую обще
ственность Екатеринбурга не 
устраивает только формаль
ное изменение ситуации. Ро
дители добивались не смены 
вывески и специалистов, а 
запрещения к использова
нию в школах города про
грамм «Холиса». Но как раз 
этого ожидать не приходит
ся: на сегодняшний день из 
одиннадцати программ «Хо
лиса» только одна, самая вы-

ОКАЗЫВАЕТСЯ, «БЕЗОПАСНОГО СЕКСА» НЕТ
ОБ ЭТОМ ЗНАЮТ ДЖОРДЖ БУШ И ДЕПУТАТЫ МОСГОРДУМЫ

— Семь тысяч подписей, 
собранных родителями Ека
теринбурга под обращени
ем к мэру города Аркадию 
Чернецкому, пригодились 
на депутатских слушаниях в 
Московской городской 
Думе в рамках заседания 
пяти комиссий, где рассмат
ривалась деятельность меж
дународных некоммерчес
ких организаций по профи
лактике распространения 
ВИЧ-инфекции в России, в 
том числе и Детского фонда 
ООН, финансировавшего 
«Холис». Эти подписи доба
вили вес мнению депутатов 
МГД: в основе профилакти
ки вредных зависимостей 
должна лежать пропаганда 
нравственных ценностей, а 
никак не контрацептивных 
средств. Теперь это госу
дарственная точка зрения, 
ее озвучил президент Вла
димир Путин во время пуб
личного выступления после 
заседания президиума Гос
совета.

Подписи жителей Екате
ринбурга стоят больше, чем 
мнение чиновников, кото
рые абсолютно не желают 
сокращать вредоносную 
программу проекта «Хо- 
лис»-ЮНИСЕФ, — считает 
председатель комиссии по 
здравоохранению и охране 
общественного здоровья 
Московской городской 
Думы Людмила Стебенкова, 
принимавшая участие в за
седании пяти комиссий.

— Людмила Васильевна, 
вы видели огромное количе
ство программ профилакти
ки вредных зависимостей и

Информационное сообщение
О ПРОВЕДЕНИИ ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ 

АКЦИОНЕРОВ ОАО «ГАЗПРОМ»
Совет директоров Откры

того акционерного обще
ства «Газпром» (место на
хождения Общества: Рос
сийская Федерация, г. Моск
ва, ул. Наметкина, д. 16) уве
домляет о проведении 
годового Общего собрания 
акционеров ОАО «Газпром» 
30 июня 2006 г. Собрание 
проводится по месту нахож
дения Общества в конфе
ренц-зале корпуса CD.

Начало собрания в 10 ча
сов. Собрание проводится в 
форме совместного присут
ствия акционеров для об
суждения вопросов повестки 
дня и принятия решений по 
вопросам, поставленным на 
голосование.

Список акционеров, име
ющих право на участие в го
довом Общем собрании ак
ционеров, составлен на ос
новании данных реестра ак
ционеров ОАО «Газпром» 
на конец операционного дня 
12 мая 2006 г.

Регистрация участников 
собрания будет проводиться 
Счетной комиссией 28 июня 
с 10 до 17 часов и 30 июня с 9 
часов по адресу: Российская 
Федерация, г. Москва, ул. 
Наметкина, д. 16, конфе
ренц-зал корпуса CD.

Телефон Счетной комис
сии: (495) 719-40-15.

Для регистрации участник 
собрания предъявляет:

— акционер (физическое

СПРОС И ПРЕДЛОЖЕНИЕ
ИЗ ДВУХ ПУТЕЙ ПРОФИЛАКТИКИ ПРИДЕТСЯ ВЫБРАТЬ ВЕРНЫЙ

зывающая — «Ресурсы здо
ровья», — для внеклассной 
работы с 5-го по 11 -й классы, 
запрещена к использованию 
в школах. Но и та — времен
но. По большинству про
грамм и пособий «Холиса», 
несмотря на ряд скрупулез
ных отрицательных экспер
тиз, бесспорно доказываю
щих крайнюю степень их 
вреда, Управлением образо
вания Екатеринбурга подго
товлены письма в Министер
ство образования России для 
получения грифа «допуще
но».

— Трудно верить Евгении 
Умниковой, когда ее дей
ствия выказывают личный 
интерес в деле «Холиса», — 
замечает председатель Ас
социации родительских ко
митетов Екатеринбурга Гер
ман Авдюшин. — Наши экс
перты обнаружили, что ре
шение о возможности ис
пользования программ и 
пособий «Холиса», нас воз
мутивших, было принято на 
основании недатированных 
рецензий, написанных на со
вершенно иные материалы. 
Эти рецензии были пред
ставлены Управлением об
разования и в Министерство 
образования России. От лю
дей, способных на такие дей
ствия, можно ожидать лю
бого коварства. Поэтому мы 
настоятельно просим разоб
раться в нездоровой ситуа
ции самого Владимира Пути
на. Он имеет полномочия по
ручить Генеральной проку
ратуре дать объективную 
оценку деятельности мест

ВИЧ-инфекции, они поступа
ют к вам из всех регионов 
России. Вы ознакомились с 
разработками «Холиса». Что 
вы можете о них сказать?

— С моей точки зрения, 
это вариант программы сни
жения вреда в образова
тельной среде, по которой 
работают в России негосу
дарственные организации, 
объединившиеся в проект 
«Глобус»: «СПИД Фонд Вос
ток— Запад» (AFEW), «ФО
КУС-МЕДИА», «СПИД Ин
фосвязь», Открытый инсти
тут здоровья, Центр соци
ального развития и инфор
мации (PSI), дружит с ними и 
Детский фонд ООН ЮНИ
СЕФ. Эти организации яко
бы проводят в нашей стране 
очень большую работу по 
профилактике наркомании и 
СПИДа. Их программы сни
жения вреда предполагают 
раздачу шприцев, а также 
социальный и коммерческий 
маркетинг презервативов 
вместе с их раздачей. Чистые 
шприцы и презервативы 
пропагандируют и образо
вательные программы этих 
организаций.

Проект «Глобус» получил 
из Глобального фонда 87 
миллионов долларов на 5 
лет, их вкладывают в 10 ре
гионов страны для того, что
бы якобы улучшить ситуа
цию с заболеваемостью 
СПИДом в Российской Фе
дерации. В Екатеринбурге 
ЮНИСЕФ вкладывал день
ги, в частности и в програм
мы «Холиса».

Надо обязательно заме
тить, что все регионы, где 

лицо) — документ, удосто
веряющий личность;

— представитель акцио
нера (физического лица) — 
доверенность от имени акци
онера и документ, удостове
ряющий личность представи
теля;

— представитель акцио
нера (юридического лица) — 
доверенность от имени юри
дического лица и документ, 
удостоверяющий личность 
представителя;

— руководитель юриди
ческого лица, являющегося 
акционером общества, — 
документ, подтверждающий 
его полномочия на участие в 
собрании, и документ, удос
товеряющий личность;

— правопреемники лиц, 
включенных в список лиц, 
имеющих право на участие в 
собрании, представляют так
же документы, подтвержда
ющие полномочия право
преемников.

По состоянию на 12 мая 
2006 г. в реестре акционеров 
ОАО «Газпром» зарегистри
рованы около 500 тысяч вла
дельцев акций, проживаю
щих в Российской Федерации 
и за рубежом, что делает 
затруднительным участие 
всех акционеров в собрании.

Учитывая изложенное, 
акционерам рекомендуется 
осуществить свое право на 
участие в годовом Общем 

ного Управления образова
ния и чиновников Минобра
зования России. Также мы 
просим президента выявить 
истинные цели деятельности 
организации ООН ЮНИСЕФ 
в России, так как программы 
«Холиса» выстроены вокруг 
их основной «доктрины» 
профилактики ВИЧ-СПИДа 
— секс-просвета и рекламы 
презервативов. Надо заме
тить, что секс-просвет в дет
ской и молодежной среде в 
России запрещен. Так с ка
кой стати им занимается у 
нас Детский фонд ООН?

Конфликт с «Холисом» 
имеет федеральный масш
таб. Его программы лобби
руют в Минобразовании 
России. В первую очередь 
консультант Департамента 
государственной молодеж
ной политики Андрей Ге- 
риш. По его инициативе в 
середине апреля в мини
стерстве был организован 
«круглый стол», на котором 
он пытался представить 
профилактические про
граммы центра «Холис» как 
показательные и предлагал 
положить их в основу госу
дарственной политики в 
сфере профилактики соци
ально значимых заболева
ний в образовательных уч
реждениях. Речь шла, на
помню, о навязывании 
школьникам антисоциаль
ных и аморальных устано
вок и «ценностей» с исполь
зованием психотехнологий. 
На общероссийском уров
не. Только благодаря тому, 
что на этот «круглый стол» 

реализуются программы 
упомянутых организаций, 
имеют либо очень высокие 
показатели инфицирования 
вирусом иммунодефицита, 
либо очень высокие показа
тели темпов роста ВИЧ-ин
фекции. Статистика дает по
нять, что это связано как раз 
с внедрением этих про
грамм. И лучше вообще ни
чего не делать, чем их реали
зовывать.

Международные органи
зации, объединившиеся в 
проект «Глобус», преследу
ют четкий коммерческий ин
терес: продвижение товар
ной категории — презерва
тива. Деньги на свою «про
филактику» они получают 
как от производителей пре
зервативов, так и от между
народных благотворитель
ных организаций и из бюд
жета США. Отрабатывая 
деньги, они не гнушаются ци
нично использовать людей, 
живущих с вирусом иммуно
дефицита. Под видом толе
рантности.

В прошлом году, когда в 
Москве по инициативе Мос
ковской городской Думы и 
при поддержке мэра города 
Юрия Лужкова разверну
лась социальная кампания, 
которая развенчивала миф о 
«безопасном сексе» и призы
вала к целомудрию до брака 
и верности в браке, эти орга
низации очень рьяно возму
щались. Мол, мы десять лет 
старались объяснить всем, 
что есть «безопасный секс», 
а тут наши труды превраща
ют в ничто. Выделили, пони
маете ли, на кампанию 25 

собрании акционеров через 
своих представителей по 
доверенности, оформлен
ной письменно, или путем 
направления Обществу за
полненных бюллетеней для 
голосования. Бюллетени 
можно направить по почте 
или лично сдать по адресу: 
ОАО «Газпром», ул. Намет
кина, д. 16, г. Москва, В-420, 
ГСП-7, 117997. При опреде
лении кворума собрания и 
подведении итогов голосо
вания будут учитываться 
бюллетени, полученные Об
ществом до 18 часов 27 
июня 2006 г.

Повестка дня собрания:
1. Утверждение годового 

отчета Общества.
2. Утверждение годовой 

бухгалтерской отчетности, в 
том числе отчетов о прибы
лях и убытках (счетов прибы
лей и убытков) Общества.

3. Утверждение распреде
ления прибыли Общества по 
результатам 2005 года.

4. О размере, сроках и 
форме выплаты дивидендов 
по результатам 2005 года.

5. О вознаграждении чле
нам Совета директоров и Ре
визионной комиссии Обще
ства.

6. Утверждение аудитора 
Общества.

7. Внесение изменений и до
полнений в Устав Общества.

8. О внесении предложен

сумели попасть некоторые 
эксперты программ «Холи
са», задуманного представ
ления не вышло.

Надо заметить, что 
просьба АРК к президенту 
«выявить истинные цели де
ятельности ЮНИСЕФ на тер
ритории России» выросла не 
из пустого подозрения. Со
всем недавно в помещении 
Московского ВТУ имени Бау
мана прошла Первая меж
дународная конференция 
по вопросам ВИЧ-СПИДа в 
странах Восточной Европы и 
Центральной Азии. Главны
ми ее организаторами выс
тупили некоммерческие ино
странные организации, ко
торым предоставлена воз
можность заниматься про
филактикой ВИЧ-СПИДа в 
России, в том числе и Детс
кий фонд ООН — ЮНИСЕФ. 
Эксперты Ассоциации роди
тельских комитетов, побы
вав на конференции, были 
шокированы.

— Участники конферен
ции демонстрировали свою 
солидарность с гомосексуа
листами. Главными героями 
конференции были прости
тутки и ВИЧ-инфицирован
ные. Повсюду стояли стенды, 
озаглавленные не иначе как 
«Мужской секс с мужчина
ми», «Секс-работницы», 
продавались пошлые комик
сы якобы для «гомосексуа
листов-мальчиков», — рас
сказывает консультант роди
тельской организации Екате
ринбурга кандидат психоло
гических наук Надежда 
Храмова. — Порок открыто 

миллионов рублей из город
ского бюджета. Плакаты с 
сомнительными слоганами 
по всей Москве развесили: 
«Безопасного секса нет!» и 
«Настоящее чувство и вер
ность любимому человеку — 
твоя защита от СПИДа!» Ро
лики в том же духе сняли и 
крутят по телевизору. Нехо
рошо, на их взгляд.

Между тем еще в 2001 
году в Конгрессе США был 
зачитан доклад о практике 
использования презервати
вов, о том, что они не защи
щают от многих опасных для 
репродуктивного здоровья 
вирусных заболеваний, пе
редающихся половым пу
тем. В результате пропаган
ды «безопасного секса» се
годня каждая пятая семей
ная пара в Америке бесплод
на. Фактически потому, что 
использование презервати
вов поощряло беспорядоч
ную половую жизнь.

Падение нравов, стреми
тельный рост заболеваемос
ти СПИДом и венерическими 
болезнями — все это приве
ло к тому, что американцы 
схватились за голову и в 
США был принят чрезвычай
ный стратегический план 
Буша-младшего, главные по
стулаты которого — воздер
жание и верность. А в России 
все еще разрешают пропа
гандировать «безопасный 
секс». Тем американским 
фондам, которые не допу
щены к реализации государ
ственных программ в США, 
от которых в Америке отка
зались. Но которые, надо за
метить, американцы спонси

ных Советом директоров 
Общества изменений в Устав 
ОАО «Газпром».

9. Об одобрении сделок, в 
совершении которых имеет
ся заинтересованность, ко
торые могут быть соверше
ны ОАО «Газпром» в буду
щем в процессе осуществле
ния обычной хозяйственной 
деятельности.

10. Избрание членов Со
вета директоров Общества.

11. Избрание членов Реви
зионной комиссии Общества.

С информацией (матери
алами), представляемыми 
при подготовке к собранию, 
можно ознакомиться начи
ная с 9 июня в помещении 
ОАО «Газпром» по адресу: 
Российская Федерация, г. 
Москва, ул. Наметкина, д.16, 
телефон для справок: (495) 
719-26-01; в региональных 
депозитариях АБ «Газпром
банк» (ЗАО) и у специализи
рованного регистратора 
(держателя реестра) по ад
ресу: 117420, г. Москва, Но
вочеремушкинская ул., д. 
71/32; акционерам — ра
ботникам ОАО «Газпром» 
— также по месту работы.

В Екатеринбурге и Сверд
ловской области акционеров 
ОАО «Газпром» обслужива
ет региональный депозита
рий АБ «Газпромбанк». Кон
сультации специалистов по 
всем вопросам, связанным с 

заявлял о себе как о норме, 
требовал право на суще
ствование. Нравственные за
коны, в том числе и целомуд
рие, «тетеньками и дядень
ками» из Швеции, Америки и 
Канады были названы пред
рассудками, против которых 
надо вести борьбу. К ней, 
кстати, яро, с особым сар
казмом в адрес депутатов и 
чиновников из числа патрио
тов, призывал тележурна
лист Владимир Познер. Было 
впечатление, что мы попали в 
сумасшедший дом.

Спустя несколько дней 
после упомянутой москов
ской конференции в Екате
ринбурге в Горной акаде
мии состоялся другой 
«круглый стол», на кото
ром в качестве основы 
профилактики зависимос
тей обсуждалось совер
шенно противоположное 
секс-просвету: духовно
нравственное воспитание. 
Перед чиновниками Управ
ления образования и акти
вистами Ассоциации роди
тельских комитетов высту
пил главный разработчик 
концепции федеральной 
программы профилактики 
злоупотребления психоак
тивными веществами сре
ди несовершеннолетних и 
молодежи доктор психо
логических наук, директор 
Института педагогических 
инноваций Российской ака
демии образования про
фессор Виктор Слободчи
ков. Московская концеп
ция федеральной про
граммы профилактики за

руют из своего госбюджета.
Нам приходится обра

щаться по некоторым меж
дународным организациям 
в посольство США, в Конг
ресс США. Бывают совер
шенно возмутительные ситу
ации: допустим, один из 
международных фондов за
нимался открытой пропаган
дой проституции в Саратовс
кой области.

Почему Америка, которая 
выступает против легализа
ции проституции, за мораль
ные ценности, ведет в России 
противоположную политику? 
Это уже вопрос националь
ной безопасности.

— Во временно запре
щенной к использованию в 
школах Екатеринбурга про
грамме центра «Холис» есть 
образовательный модуль, 
направленный как раз на 
профилактику ВИЧ-СПИДА. 
Вся профилактика сводится к 
рекламе презерватива.

— Да никакая это не про
филактика, а растление де
тей, которое красиво назы
вается «сексуальным просве
щением». У людей, которые 
допустили его в школьную 
среду, просто нет совести.

Давайте коснемся статис
тики. Сравним Москву и 
Санкт-Петербург.

Когда международные 
коммерческие фонды, кото
рые занимаются профилак
тикой ВИЧ-СПИДа в России, 
очень хотели попасть в Мос
кву, мы их не пустили. Их 
программы профилактики у 
нас не работают — в Москве 
официально запрещено раз
давать и пропагандировать 

владением акциями (в т.ч. 
получение дивидендов, пе
ререгистрация прав соб
ственности, оформление на
следства):

(343) 376-65-72 — г. Екате
ринбург;

(351) 790-92-45 - г. Челя
бинск;

(3435) 23-20-45 — г. Ниж
ний Тагил;

(34392) 96-483 - г. Перво
уральск;

(34342) 3-32-04 — г. Лес
ной.

Цены покупки и продажи 
акций: (343) 269-72-48 (авто
ответчик).

Кредитование под залог 
акций: (343) 269-72-37, (343) 
359-70-96.

Адреса подразделений 
банка

В Екатеринбурге:
Вайнера, 21. Покупка 

(продажа) акций, депозита
рий: 9.00—16.00, пятница — 
с 9.00 до 15.00, перерыв с 
13.00 до 14.00. Выплата диви
дендов: 9.00—19.00, суббота 
— с 11.00 до 16.00 без пере
рыва;

Мичурина, 31.9.00— 16.00, 
пятница — с 9.00 до 15.00, 
перерыв с 13.00 до 14.00. 
Выплата дивидендов: с 9.00 
до 18.00 без перерыва;

Стахановская, 3 (Урал
маш). 9.00—16.00, пятница 
— с 9.00 до 15.00, перерыв с 
13.00 до 14.00.

В Нижнем Тагиле:
Окунева, 22. 9.00—16.00, 

пятница — с 9.00 до 15.00, 
перерыв с 13.00 до 14.00.

В Первоуральске:
Вайнера, 15. 9.00—16.00, 

пятница — с 9.00 до 15.00, 
перерыв с 13.00 до 14.00.

В Челябинске:
Калинина, 116. 9.00—

16.00, пятница — с 9.00 до 
15.00, перерыв с 13.00 до 
14.00. 

висимостей, по которой за 
последние шесть лет обу
чено около семидесяти ты
сяч специалистов по всей 
России, вызвала интерес у 
всех. Представители Уп
равления образования 
Екатеринбурга попросили 
у Виктора Слободчикова 
материалы для подробно
го ознакомления.

— На самом деле первич
ная профилактика вредных 
зависимостей заключается в 
восстановлении нормальных 
человеческих отношений 
между старшими и младши
ми, когда в процессе обра
зования и воспитания ребе
нок начинает осознавать 
смысл жизни, когда в его со
знании закрепляются благо
родные идеалы и устремле
ния, когда он пытается воп
лощать их в своей жизни. В 
этом плане наша отечествен
ная педагогика обладает со
вершенно потрясающими 
открытиями и наработками, 
которые на Западе и при
сниться не могут, — утверж
дает Виктор Иванович. — 
Профилактики требуют в 
первую очередь условия 
жизни. Важно погружать че
ловека в духовную культу
ру. Она протрезвляет и про
свещает так, что начинаешь 
видеть все в истинном свете 
и называть вещи своими 
именами: не секс-услуги, а 
блуд, не ночной клуб для го
лубых, а притон, не шоу 
«Дом-2», а разврат, и так 
далее.

Лада 
ПАНИШЕВА

презервативы, раздавать 
шприцы наркоманам. И по
жалуйста — последние пять 
лет идет неуклонное сниже
ние темпов роста ВИЧ-инфи- 
цирования населения, на 
семь процентов каждый год.

А в Петербурге, напротив, 
наблюдается увеличение 
темпов роста. Там работают 
так называемые профилак
тические программы между
народных организаций. В ча
стности, по городу ездят ав
тобусы, которые вместе с 
презервативами и шприцами 
раздают пособия по занятию 
сексом, якобы для проститу
ток. На самом деле их разда
ют всем желающим — как 
можно определить, является 
ли человек проституткой или 
нет?

Приведу еще одно срав
нение, Москвы и Нью-Йор
ка: в Москве на сегодняшний 
момент больных СПИДом 
500 человек из 23 тысяч ВИЧ- 
инфицированных. В Нью- 
Йорке только больных СПИ
Дом (это последняя стадия 
ВИЧ) 165 тысяч. А сколько 
там ВИЧ-инфицированных, 
никто не считал: в Америке 
не ведется четкой статистки, 
как в Москве, там нет эпи- 
дисследований, никто не вы
ясняет количество партне
ров зараженного ВИЧ, не 
проверяет их.

Мы не против междуна
родных организаций: пусть 
они расходуют привлечен
ные деньги на пропаганду се
мейных ценностей. А если не 
хотят этого делать — пусть 
уходят.

Лада ПАНИШЕВА

Вторая 
пятилетка 
Миллера
Глава «Газпрома» Алек

сей Миллер принимает по
здравления — Совет дирек
торов компании продлил 
его полномочия на посту 
председателя правления 
еще на пять лет в связи с ис
течением предыдущего пя
тилетнего контракта.

Кроме того, Совет дирек
торов рассмотрел вопросы, 
связанные с проведением го
дового Общего собрания 
акционеров «Газпрома». 
Оно состоится 30 июня в Мос
кве, в центральном офисе 
компании. Утверждены обя
зательные к рассмотрению 
собрания документы, в том 
числе отчет и бухгалтерская 
отчетность за 2005 год. Вести 
собрание поручено предсе
дателю Совета директоров 
Дмитрию Медведеву. Акци
онеры, кроме того, обсудят 
изменения в уставе компа
нии, порядок распределения 
прибыли и кандидатуру по
бедителя в открытом кон
курсе аудиторов — ЗАО 
«Прайсвотерхаус КуперС 
Аудит» для осуществления 
обязательного ежегодного 
аудита «Газпрома».

Совет директоров реко
мендовал выплату годовых 
дивидендов в размере 1,5 
рубля на одну акцию, что на 
четверть выше прошлогод
них выплат. Утвердить это 
решение должны акционе
ры, после чего дивиденды 
можно будет получить до 
конца текущего года.

Рустем ТЭЛЛЬ, Трибуна»

Гнувшие
сутки

ИЯИЯЯЯИЯВЯ0вВЯИНИВИИЯ1

❖Извержение вул
кана Картала началось 
на Коморских островах. 
Вулкан извергает тучи 
пепла и лаву. Пока ’ 
жертв и разрушений 
нет, но жители столи
цы Морони боятся ос
таваться дома, памятуя 
об извержении в апре
ле прошлого года. Го
род расположен всего 

: в 15 км от вулкана, на 
‘ плодородных склонах 
" которого разбиты 
‘ плантации ванили — 

главной экспортной 
культуры страны.

❖Гуманитарной ка
тастрофой назвал ситу
ацию в пострадавших 
от землетрясения рай- 

J онах глава МИД Индо- ■ 
незии и призвал меж
дународное сообще
ство оказать его стране 
гуманитарную помощь. 
Число жертв земле
трясения на острове 
Ява превысило пять ты
сяч человек. По сло
вам спасателей, на- / 
дежды на то, что им < 
удастся вызволить из- 
под развалин сотен 
рухнувших зданий всех 
остающихся там людей 
живыми, тают с каж
дым часом.

❖ Одиннадцать чело
век погибли, еще 16

■ получили ранения в < 
/ результате взрыва k J 
/ северу от Багдада. Как 

сообщили представи
тели полиции, автобус, 
в котором находилось 
более 40 пассажиров, 
был подорван в районе 
города Баакуба. По 
мнению стражей по
рядка, взрывчатка мог- ; 
ла быть заложена не- " 
посредственно в самом 
автобусе либо на обо- 
чине дороги.

❖В США разработа
ны «умные» кроссовки, 
которые будут считать ; 

: время, шаги и сожжен
ные в ходе спортивных 
занятий калории. Это ! 
совместный проект 
компании по производ
ству спортивной ЭКИПИ- ' 
ровки «Найк», которая 
оснастит обувь специ- 
альными электронны
ми датчиками, и компь
ютерного концерна 
«Эппл», который доба- j 
вит к своим мультиме
дийным портативным 
музыкальным плеерам < 
«ай-Под» функции бес- ; 
проводного «общения» 
с кроссовками. «Чудо- 
кроссовки» поступят в 
продажу через пару 
месяцев.

❖У кинозвезд Анд
желины Джоли и Брэ
да Питта в Намибии ро
дилась дочка Шилох 
Нувель Джоли-Питт. 
Никакой другой ин
формации и фотогра
фий пока распростра
нено не будет. У Анд
желины Джоли уже 
есть двое приемных 
детей. Мальчика она 

' усыновила в Камбодже
в 2002 году. Второго ре
бенка — девочку из 
Эфиопии — она удоче
рила в этом году. Оба 
ребенка носят теперь 
фамилию Джоли-Питт, 
хотя сами кинозвезды 
не торопятся офор
мить свои отношения.

❖Спасателям уда
лось обнаружить судно 
«Либерте», на котором 
вышел в море прези
дент — генеральный 
директор известной 
фирмы «Мишлен», тра
гически погибший в 
пятницу в водах Атлан
тики. Потерпевшее
крушение судно, на ко
тором предпринима
тель вышел в море, на
ходится на глубине 
около 70 метров в 15 км 
к западу от острова 
Сен. Специальная ко
манда водолазов гото
вится к погружению 
для поисков тела Гийо
ма Нормана и выясне
ния причин загадочной 
гибели предпринима- 

’ теля. _
По материалам 

Интернета
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Работать 
феей
ОДНО ДВИЖЕНИЕ РУКИ - И УЖЕ БОГИНЯ

(Окончание.
Начало на 1-й странице)
— Как покрасить?
— Из баллончика. Мы 

сделали их золотыми.
— Какие полусапожки 

были принесены в жертву?
— Свои! (Смеется.)
Всю обувь для моделей 

красили: золотистыми стали 
бордовые полусапожки и 
босоножки, которые также 
кто-то счел возможным от
дать для показа. Искали 
серьги, красили их под золо
то. Продумали все: причес
ку, макияж. И все-таки перед 
первым выходом на подиум 
трех девушек в платьях от 
Марины обнаружилось, что 
мелочи и не заметили: у од
ной из моделей не были про
колоты уши! Срочно делали 
широкую петлю из ниток, 
чтобы так повесить серьги...

ИЗ ЧЕГО ЖЕ, ИЗ ЧЕГО ЖЕ, 
ИЗ ЧЕГО ЖЕ СДЕЛАНЫ

НАШИ ДЕВЧОНКИ
В роли моделей — сами 

ученицы лицея. С ними зани
маются гимнастикой, учат 
держать спину, ставят по
ходку, читают лекции по ма
кияжу и прическе.

Это искусство они осваи
вают наряду с умением шить, 
кроить, вышивать, выжигать, 
делать цветы, работать с ме
хом, постигать лоскутную 
технику и батик. Начиная с 
первого курса, ребята рабо
тают с заказчиками. Случа
лось, в год шили до одинна
дцати тысяч изделий на за
каз. Нет ткани, с которой бы 
не имели дела, хотя с доро
гой, сложной тканью работа
ют только в ателье высшего 
разряда.

— А когда-то здесь шили 
фуфайки для фронта! — рас
сказывает Фаина Георгиевна 
Ипатова, директор лицея. — 
Само образовательное уч
реждение организовано 
было в 1944 году, называ
лось профтехшколой за
кройщиков...

С 1997 года школа стала 
лицеем. А со следующего 
сентября грядут еще изме
нения. Три образовательных 
учреждения: училище №5, 
лицеи «Мода» и «Закрой
щик» объединяются в 
областной техникум дизайна 
и сервиса. На базе «Закрой
щика» будет вестись подго
товка закройщиков, конст

рукторов-мо
дельеров, ху
дожников по 
костюму, дизай
неров. Это уже 
будет заведе
ние, дающее не 
начальное, а
среднее про
фессиональное образова
ние.

Грешно было бы, побывав 
в лицее, где учат делать кра
соту, не спросить общих ре
комендаций для Золушек: 
что носить (пока нет платья), 
чтоб принца не спугнуть.

Татьяна Викторовна Кли
мина, мастер профессио
нального обучения, сказала 
так:

— Девочки как приходят 
первого сентября, я говорю: 
вы приобретаете самую кра
сивую профессию. Главное 
— аккуратность. Пусть у вас 
будет один костюм, но будет 
грамотный воротник, совре
менный плечевой пояс, по
садка, ровный низ — и вы бу
дете выделяться среди ос
тальных. А то случается, что 
и у дорогих нарядов низ кри
вой, плечики неправильно 
поставлены...

Татьяна Климина со своими третьекурсницами
держивают брюки, чтоб не 
слетали совсем, — ну зачем 
так мучиться? Так неаккурат
но носить? Неужели девочки 
так низко себя оценивают? 
Им бы поработать с дизайне
рами! Еще я не большой сто
ронник брюк. Далеко не 
каждой женщине они идут, а 
надели брюки все, имеющие 
в том числе О-образные, X- 
образные ноги... Хочется, 
чтобы понимали значение 
одежды! Чтобы как Марина 
одевались!

На Марине — вещи, сде
ланные ею самой.

— Она всегда носит то, 
что сделала сама, — под
тверждает Татьяна Викто
ровна. — И платья для кон
курса никому не доверила 
шить: сидела ночами, гово
рила: я сама, я успею...

— Потому и первые мес-

может быть благородным, а 
не скучно-школьным? Надо 
увидеть костюм, который 
Марина носит в повседнев
ности — с изящной вышив
кой по краю и брошью на 
лацкане.

— А насколько то, что бе
рут для показа, совместимо с 
тем, что носят в жизни?

— Даже мое платье, если 
немного упростить. Сде
лать без капюшона (тут ка
пюшон был нужен для пере
дачи образа), уменьшить 
складки. Так всегда и выхо
дит: мы видим то, что пока
зывают на подиуме, немно
го преобразовываем, и по
лучается то, что носит весь 
город. Вот и моя коллек
ция: первое платье взято за 
основу — с драпировкой, 
напоминающей античность, 
с обтекаемостью форм; но

следующие платья уже бо
лее современные, удобные 
для носки. «От Мадонны до 
Венеры» — художественное 
произведение, которое пе
редает образ. А производ
ные от него наряды может 
носить любая девушка. Они 
вроде бы и открыты, и за
крыты.

— Кажется, не каждая де
вушка может себе позволить 
носить настолько открытые 
платья?

— А знаете, все, кто ви
дел, сразу решают, что они 
хотят себе что-то подобное, 
и спрашивают, как можно ку
пить, когда будет прода
ваться. Продаваться будет 
после конкурса. Единствен
ное платье останется моим 
— первое.

Людмила КОВАЛЬСКАЯ 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Шахматный £ I 
клуб

Отдел ведет 
мастер спорта 

международный 
арбитр Владимир 

ЖЕЛТОНОЖКО

Шахматные 
квартеты

ФЕРЗЬ ПРОТИВ ПЕШКИ

'. Э. Погосянц

Выигрыш.

От Мадонны до Венеры. Модель Елена Озорнина

— Стали в 
последнее 
время ходить 
с открытыми 
животами, 
плечами, гру
дью! — воз
мущается Фа
ина Георгиев
на. — Дала 
распоряжение 
преподавате
лям модели
рования и мас
терам на заня
тиях раскрыть 
тему «Назна
чение одеж
ды», а девоч
кам в таком 
виде не появ
ляться! В Мос
кве этой ого- 
ленности уже 
нет. Ушла низ
кая посадка 
брюк, оголен
ный пупок: 
мода диктует 
повышение. И 
хорошо. А то 
не могу смот-

та! — заключа
ет директор.

ВЕЩЬ
С ПОДИУМА

— К нам дев
чонки на первый 
курс приходили, 
одетые по- 
спортивному, — 
замечает Мари
на. — Сейчас — 
чистая классика. 
Юбочки, каб
лучки. Бусы, 
браслеты, бро
ши, платочки — 
все нюансы, 
привлекающие 
взгляд: это сей
час очень мод
но.

Марина про
светила, какие 
цвета заняли 
лидерские по
зиции: зеленый, 
оливковый, ли
ловый, сирене
вый, благород
ный коричне
вый. Верите ли,

Модели: Марина Гусева, Оксана Мердеевареть, как при- что коричневый

№ 372. В. Лангштаф, 
Э. Мортимер

Балдин против... USA!
БОДИБИЛДИНГ ХОККЕЙ

Спортсмены из полутора десятков стран Европы, Америки и Африки выступили 27 мая на 
прошедшем во Дворце спорта УГМК (Верхняя Пышма) открытом чемпионате Европы по вер
сии WFF (Всемирной федерации фитнеса) среди профессионалов (обладателей т. н. проф- 
карты) по бодибилдингу, мужскому и женскому фитнесу с призовым фондом 15 тысяч евро.

По итогам турнира в Верх
ней Пышме будет сформиро
вана сборная России, кото
рая в ноябре нынешнего 
года выступит в Вильнюсе на 
чемпионате мира. В частно
сти, право поехать в столицу 
Литвы завоевали и три побе
дителя континентального 
чемпионата — русская бра
зильянка Диана Де Чезаре (в 
девичестве — Тюленева), 
москвич Михаил Малек и вы
игравший первое место в 
«тяжелой» категории спорт
смен из клуба «УГМК» Алек
сандр Балдин.

На счету уральцев оказа
лось еще три награды: се
ребряными призерами ЧЕ 
стали представитель «УГМК» 
Алексей Себастьянов и Алек
сандр Анашкин, а Константин 
Захаров (оба — Екатерин
бург) выиграл бронзовую 
медаль.

Наш корреспондент побе
седовал с одним из победи
телей чемпионата, абсолют
ным чемпионом мира-2005 и 
вице-чемпионом мира среди 
профессионалов уроженцем 
Ревды Александром Балди
ным, представлявшим на 
турнире спортивный клуб 
«УГМК» (Верхняя Пышма) и 
фитнес-центр «World Class 
Extreme». Кстати, 22 мая Бал
дину исполнилось 27 лет — 
поздравления от «НС!».

— Александр, а как вы 
пришли в бодибилдинг!

— Это произошло 12 лет 
назад, и довольно случайно. 
Я, хотя тогда уже и занимал
ся спортом — плаванием,

легкой атлетикой, даже ка
ратэ, все равно оставался до
вольно худым и несколько 
«рахитичным» подростком с 
очень некрасивой фигурой. 
И как-то не выдержал и ре
шил последовать примеру 
товарища, по строению тела 
— моего антипода, и вместе 
с ним пришел в «качалку». 
Отец этого моего одноклас
сника был мастером спорта 
по тяжелой атлетике, а дед 
— силовым акробатом в 
цирке, так что пример дей
ствительно было с кого 
брать. В общем, бодибил
динг, которым, в моем детс
ком еще представлении, за
нимались исключительно 
«небожители», меня, что на
зывается, сразу зацепил, со 
временем став основной 
профессией и смыслом жиз
ни.

— В чем, на ваш взгляд, 
кроется главная «филосо
фия» спорта!

— В голове, в уме. Убеж
ден, что умный человек обя
зательно будет следить за 
своим здоровьем и физичес
кой формой, одновременно 
с внешними переменами из
меняясь в лучшую сторону и 
внутренне. У человека, упор
но работающего над собой, 
меняется многое, в том числе 
и мироощущение. Он откры
вает для себя новый красоч
ный мир, а его жизнь просто- 
таки расцветает! Убежден, 
что успех в «строительстве» 
своей фигуры неизбежно 
влечет и успех во всех про
чих жизненных аспектах.

— Приходилось слышать, 
что в 2007 году вы планируе
те принять участие в турнире 
под девизом «Весь мир про
тив США!». Где он будет про
ходить и почему у него такое 
странное «политическое» на
звание!

— Состоится этот турнир, 
точнее матч, в одном из 
крупнейших казино Лас-Ве
гаса. Главными инициатора
ми подобной встречи стали 
основатели бодибилдинга — 
американцы, которые, види
мо, очень хотят вернуть 
США утраченное в нем ли
дерство. А для этого публич
но одолеть новых лидеров 
мирового бодибилдинга — 
спортсменов из России. Кста
ти, в свое время подобный 
матч, только в формате

Шаницин проиграл Шипицину...

«СССР vs США», уже прохо
дил, и закончился он тогда 
победой советской коман
ды. Так что в Лас-Вегасе аме
риканцы наверняка захотят 
взять убедительный реванш. 
Но мы им в этом помогать не 
собираемся!..

— В чемпионате Европы 
принимали участие и спорт
смены из Африки — Нигерии. 
Они уже готовы, по примеру 
африканских футболистов и 
легкоатлетов, составить дос
тойную конкуренцию евро
пейцам и американцам!

— Африканцы — это 
больше пока фитнес. Они до
вольно сухие, рельефные, но 
для бодибилдинга им явно 
не хватает мышечной массы.

— Наверное, мало куша
ют... Кстати, а как питается 
перед турниром чемпион 
мира и Европы Александр 
Балдин!

— Непосредственно на
кануне соревнований нале
гаю на богатый углеводами 
рис и на источники белка — 
морепродукты и куриные 
грудки, полностью исклю
чая жир. Главный принцип 
— сбалансированность: те 
же белки и углеводы надо 
употреблять в определен
ное время и отдельно друг 
от друга.

— А хобби у крутого 
«профи» Балдина имеется!

— Если появляется сво
бодное от работы и трени
ровок время, стараюсь вы
браться на дальнюю рыбал
ку. Люблю остаться наедине 
с природой, самим собой и... 
фотоаппаратом, на пленке 
которого иногда сохраняют
ся такие замечательно кра
сивые пейзажи, что нет 
слов!..

ФУТБОЛ

«Золотые шлемы» 
Урала

Главными героями прошедшей в Москве очередной цере
монии чествования лучших хоккеистов-участников чемпионата 
России-2005/06 стали многочисленные воспитанники ураль
ских хоккейных школ из Челябинска и Магнитогорска.

В частности, обладателя
ми «Золотых шлемов» — 
призов хоккеистам, вошед
шим в символическую шес
терку чемпионата, — оказа
лись игроки сборной России 
защитники Кирилл Кольцов 
(«Авангард») и нападающий 
Евгений Малкин («Метал
лург» Мг). А защитник «Маг
нитки» Дмитрий Юшкевич, 
также ставший обладателем 
«Золотого шлема», получил 
еще две индивидуальные на
грады — «Секунда» (за са
мый быстрый гол в чемпио
нате) и «Самому результа
тивному защитнику».

Юный одноклубник и 
партнер Малкина (на снимке) 
по звену сборной России на 
недавнем чемпионате мира в 
Риге Николай Кулемин и за
щитник этих же 
команд Виталий 
Атюшов на
граждены Про
фессиональной 
хоккейной ли
гой как, соот
ветственно, 
лучший нови
чок российско
го чемпионата 
и «Железный 
человек» (за 
наибольшее

выигравший регулярное 
первенство суперлиги и за
воевавший бронзовые меда
ли плей-офф чемпионата 
страны, удостоился двух на
град — как лучший клуб ПХЛ 
и как самый результативный 
в чемпионате.

Не остался без приза и но
воиспеченный чемпион Рос
сии-2006 в составе казанско
го «Ак Барса» воспитанник 
челябинского хоккея фор
вард Данис Зарипов. Вместе 
со своими нынешними одно
клубниками Алексеем Моро
зовым и Сергеем Зиновье
вым участник ЧМ-2006 полу
чил приз «Три бомбардира» 
— как игрок самого резуль
тативного звена суперлиги.

Подборка 
Юрия ОВОДОВА

Мат в 2 хода.

№ 374. Р. Лерме

«Авангард» (Курск) — 
«Урал» (Свердловская об
ласть) — 0:0. «Салют-Энер
гия» (Белгород) — «Урал» — 
1:0 (0:0). Гол: Игорь Захаров 
(49-я мин.).

Прервав беспроигрыш
ную серию из четырех мат
чей, «Урал» привез из цент
ральнороссийского турне

всего одно очко (для срав
нения: «Содовик» из той же 
поездки вернулся с четырь
мя) и отступил на шестое ме
сто в таблице чемпионата 
России.

Что касается матча в Бел
городе с командой знамени
того бомбардира Олега Те
рехина и Евгения Шипицина,

то судьбу его решило удач
ное добивание 30-летнего 
защитника хозяев Игоря За
харова. Проигрывая, трене
ры «Урала» почти одновре
менно бросили в бой быст
рых Александра Шаницина, 
Сергея Егорова и Евгения 
Лосева, но спасти хотя бы 
очко так и не сумели.

Положение лидеров пос
ле 14-го тура: «Кубань» — 
29 очков, «Химки» — 26 
(13), «Терек» — 24 (13), 
«Авангард» — 24, «Дина
мо» (Брянск) — 23, «Урал» 
— 22.

Следующий матч «Урал» 
проведет 4 июня в Екате
ринбурге с ФК «Орел».

количество игр, 
проведенное в 
трех последних 
сезонах). Еще 
один магнито
горский фор
вард — Руслан 
Нуртдинов — 
отмечен за 
свое поведение 
призом «Джен
тльмен на 
льду».

Ну а весь 
хоккейный 
клуб «Метал
лург» (Магни
тогорск), в ми
нувшем сезоне

Мат в 3 хода.

№ 375. Г. Кайзер



Фактики
• Едва ли не впервые за всю 
историю существования кон
курса «Евровидения» побе
дили на нем не сладкоголо
сые красавцы из «цеха попсо- 
виков», которых чаще всего 
забывали уже на следующий 
день после победы, а шум
ные рокеры.
Пятерку финнов из группы 
«Lord» вряд ли смогут так 
быстро забыть — уж слиш
ком эффектным (я бы даже 
сказал «спецэффектным») и 
шокирующим было их выс
тупление. Напялив маски адс
ких монстров, они воспели 
хвалу хард-року. В итоге — 
голосовавшие отдали за них 
почти триста голосов. Наш 
сахарный юноша Дима Би
лан, чье выступление тоже не 
обошлось без спецэффектов 
(в виде девушки, вылезаю
щей из рояля), занял на кон
курсе второе место. Много 
было исполнителей из быв
ших республик СССР — Ук
раины, Литвы, Армении (уча
ствовала в конкурсе впер
вые), но не вошли и в верх
нюю пятерку.
• «Игра» доигрался. Попу
лярный американский хип- 
хоп-исполнитель Джейсон 
Тэйлор, взявший себе этот 
странный псевдоним — «The 
Game», на прошлой неделе 
был арестован за хранение 
оружия.
По современным меркам, 
оружие не такое уж страш
ное — кастет, это все же не 
автомат Калашникова и не 
пояс шахида. Тем не менее и 
кастета американским поли
цейским хватило, чтобы пе
редать дело в суд, а суду — 
чтобы назначить залог в 20 
тысяч долларов. Над хип-хо- 
пером нависла угроза боль
шого срока, ведь совсем не
давно его арестовывали за 
сопротивление властям, и тут 
— новый инцидент.
• У приятной во всех отно
шениях пары Джоли—Питт 
появился ребенок. И не усы
новленное дитя, как привык
ла Анжелина (приемных у 
нее уже несколько), а само
стоятельно, так сказать, вы
ношенное.
Интересно, что ведущие в 
последнее время активную 
общественную жизнь артис
ты и из появления первенца 
на свет делают своего рода 
акцию. Вместо того чтобы 
рожать в каком-нибудь ком
фортабельном, супер-пу- 
пер-оснащенном американс
ком роддоме, родители 
выбрали не самый богатый 
роддом в республике Най
роби.
• Союз писательницы Энн 
Райс и музыканта-певца-ком- 
позитора Элтона Джона не 
дал достойных плодов.
Рок-мюзикл «Лестат», напи
санный Джоном на основе 
знаменитых «Вампирских 
хроник» писательницы, ока
зался столь низкого каче
ства, что сошел со сцены уже 
через месяц после премье
ры. Не удалось вернуть даже 
те 10 миллионов, которые 
были потрачены на поста
новку. Тем не менее «Лестат» 
будет фигурировать среди 
номинантов на театральную 
премию «Тони»: отборочной 
комиссии все же понравился 
дизайн костюмов в этом 
спектакле и исполнительница 
главной женской роли Кэ- 
роль Кармелло.
• У «Тони», кстати, в этом 
году юбилей.
Эту престижную театральную 
премию будут вручать в шес
тидесятый раз. Церемонию 
награждения решено обста
вить с особым размахом. 
Впечатляет уже список лю
дей, из чьих рук получат свои 
награды победители: Джу
лия Робертс, Анна Панкуин 
(девушка из «Людей Икс»), 
Ральф Файнс и телеведущая 
Опра Уинфри.
• «Заботливая» компания 
Microsoft совершенно бес
платно выкладывает в Интер
нете обновления к своим 
программным продуктам.
Обновления эти чаще всего 
лишь исправляют ошибки, 
которые выдают эти самые 
продукты, и тем не менее... 
Новый пакет обновлений к 
Windows ХР, однако, никак 
нельзя посоветовать скачи
вать владельцам нелицензи
онных (а попросту — воро
ванных) версий программы. 
В числе прочих «примочек» 
обновление сие содержит 
файлы, которые проверяют 
легальность Windows и, в 
случае чего, начинают назой
ливо сообщать пользовате
лю, что их программа — «пи
ратская» (будто те этого не 
знают). В будущем «про- 
граммописцы» Microsoft 
обещают еще больше ос
ложнить жизнь людям, ра
ботающим на дешевых «пи
ратках» (а, к примеру, в Рос
сии это практически все вла
дельцы PC).

Подготовил 
Антон КАПТЕЛОВ

Вечная драма в музыке
ИГОРЬ ПАРАЩУК УДИВИЛ ПУБЛИКУ 
ИНСТРУМЕНТАЛЬНЫМ СПЕКТАКЛЕМ

«РОМЕО И ДЖУЛ ЬЕТТА»
Игорь Паращук собирает 

полные залы, потому что 
умеет удивлять. Больше всего 
интерес к его новому проек
ту «Ромео и Джульетта», за
крывающему абонемент 
«Блестящий саксофон», раз
жигало словосочетание «ин
струментальный спектакль». 
Подобного Екатеринбург не 
слышал и не видел. Единствен
ное выступление в этом жан
ре было только в Москве.

Идея необычного концер
та родилась так. Когда-то 
доцент Уральской консерва
тории Игорь Паращук учил 
игре на саксофоне студентку 
Анастасию Воробьеву. По
том талантливую девушку 
пригласила в Москву созда
тель российской школы игры 
на саксофоне, профессор 
Российской академии музы
ки Маргарита Шапошникова. 
Последние три года Анаста
сия регулярно берет мастер- 
классы у лучших профессо
ров во Франции, куда съез
жаются десятки молодых 
одаренных музыкантов со 
всего мира. Когда Анастасию 
вместе с 21 -летним француз
ским саксофонистом Кар
лом-Эммануэлем Фисбахом 
увидел Игорь Паращук, он 
тут же воскликнул: «Прямо 
Ромео и Джульетта!»

Мультиинструменталист 
Паращук передал знакомый 
сюжет новыми средствами.

Во времена Шекспира жен
щины на сцене не играли. Ав
тор спектакля отдал дань ис
кусству, все-таки позволив 
себе включить в состав дей
ствующих лиц и исполните
лей одну женщину — Анас
тасию Воробьеву (Джульет
та). Роль Ромео, без сомне
ний, досталась 
молодому 
французу. Сам 
же Игорь Пара
щук выступил в 
роли брата Ло
ренцо. Массов
ку — сборную 
Екатеринбурга 
из числа студен
тов музыкаль
ного училища и 
консерватории, 
музыкантов 
струнного ор
кестра филар
монии под уп- 
равлением 
Энхе, двух пиа
нисток и удар
ника — веду
щая концерт 
заслуженный 
работник куль
туры Ирина Си
дорова пред
ставила как жи
телей Вероны. 
«Инструменты 
— действую
щие люди, все 
саксофоны и

кларнеты — актеры», — 
уточнила она.

Шекспировский сюжет ве
чен, а потому спектакль 
объединил несколько эпох. 
Произведения классиков 
XVIII — XX веков звучали на 
разных инструментах. Музы
ка, которую исполнял на сак-

софоне Карл-Эммануэль, 
была написана им три недели 
назад. «Фишкой» спектакля 
стало появление в начале
первого отделения на сцене 
академической филармо
нии... байкера в алой экипи
ровке на ярком ревущем 
мотоцикле («соло на мото
цикле — Владимир Бата
лов»), Что это — символ тра
гичности, огонь любви, «пла
менноокий гнев» или просто 
связь с современностью?

Елена МАРЬИНА 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

-------------- 4ч

воспоминаниям о Серебряном веке была посвяще
на «литературная гостиная» во французской гимна
зии № 39. Два месяца назад за плавку «серебра» 

взялись ученики и учителя. Они вечерами ворошили ста
рые гардеробы в поисках подходящего платья и атласных 
перчаток. Сидели на телефонах и донимали друзей, вы
прашивая старинный веер или шляпку. Глубокой ночью 
учили стихи и монологи о вечном. А днем на больших 
переменах и после уроков репетировали то, что выучили 
за ночь. Зато все эти усилия помогли им собрать в самом 
большом классе гостей «литературной гостиной», посвя
щенной культуре Серебряного века.

Культуру — 
в классы!

Как только герои открыли рот, все разговоры в зале 
затихли. И ученики прекратили свою болтовню о предстоя
щих экзаменах, и учителя забыли о своих проблемах. Все 
осталось за пределами «гостиной». Разговоры о любви и о 
судьбе подхватил дождь, который застучал о подоконни
ки. А в это время читает стихи Андрей Белый, вспоминает о 
былом Осип Мандельштам, их разговор горячо поддержи
вает Надежда Тэффи. Иногда свое веское и точное слово 
говорит философ Бердяев. Под музыку рояля школьный 
завуч Галина Викторовна Леушканова в роли певицы Анд
реевой дель Масс поет романс Анны Ахматовой «Серогла
зый король». А потом романс Рахманинова исполняет 
одиннадцатиклассница Наташа Арефьева. Эту задушев
ную атмосферу разрывает в пух и прах появление Маяков
ского: напор, натиск, энергетика пролетарского поэта! Все 
шепчутся: «Класс!Молодец!» — это и про поэта, и про Анд
рея Лебедева из 11 «А». Но тут же замолкают — стихи 
Маяковского не терпят невнимания...

...Зрители аплодировали стоя...
Уже вторая «литературная гостиная» проходит в гимна

зии благодаря учителям русского языка и литературы 
Марине Витальевне Тиньковой и Наталье Анатольевне Кол
тышевой. Они писали сценарий, подбирали стихи и упраши
вали учеников поучаствовать в «литературной гостиной». 
Только после таких вечеров поначалу пассивный народ ча
сто подходит к учителям с просьбой: «А давайте еще...»

Юлия ГУЩИНА

УЧРЕДИТЕЛИ:

ООО «Уралтрансгаз»

Российский Союз Молодежи

Физические лица

Наш человек в Каннах
КУРСОВАЯ РАБОТА РОССИЙСКИХ СТУДЕНТОВ 

УЧАСТВУЕТ В САМОМ ПРЕСТИЖНОМ КИНОФЕСТИВАЛЕ
В мае во французском ку

рортном городе Канны про
шел самый престижный в 
мире международный кино
фестиваль. В то время как 
англичане, французы и испан
цы радовались за своих кине
матографистов, наши журна
листы сетовали — Россия в 
Канны опять не попала.

Но это не совсем верно. 
Да, в основной программе 
мы не участвовали. Но Канн
ский фестиваль — это не 
только битва за «Золотую 
пальмовую ветвь». В его 
рамках проходит масса все
возможных разовых и «се
рийных» кинопрограмм. В 
том числе «Европейский 
смотр новых талантов», 
организованный специально 
для предоставления каннс
кой публике (а публика эта 
весьма специфичная и весь
ма взыскательная — сплошь 
опытные кинематографисты 
и журналисты) начинающих 
режиссеров. В этом году он 
проводился в восьмой раз. И 
восемь фильмов из Болга
рии, Польши, Швеции, Изра
иля, Италии, Чехословакии и 
Франции были отобраны в 
его программу. Вот тут-то 
без российских участников 
не обошлось! Короткомет-

ПОБЕДИТЕЛИ 59го МЕЖДУНАРОДНОГО
КИНОФЕСТИВАЛЯ В КАННАХ:
Фильм — «Ветер, сотрясший ячменное поле»
(режиссер Кен Лоуч; Англия)
Режиссер — Алехандро Гонсалез Иньярриту
(фильм «Вавилон»; США)
Сценарий — Педро Альмодовар («Вернуться»; Испания)
Актер — актерский ансамбль фильма «Туземцы»
(Франция)
Актриса — актерский ансамбль фильма «Вернуться» 
(Испания)

ражка «Старая дача» (со
всем недавно получившая 
гран-при «Золотой замок» 
международного фестиваля 
Off cinema в Познани) снята 
студентами ВГИКа. В фильм 
продолжительностью десять 
минут авторы смогли вмес
тить и человеческую судьбу, 
и размышления о трагичес
кой истории страны, и о не
простой ситуации, сложив
шейся в нынешнее время. 
Сюжет начинается в 60-е 
годы, с ареста владельца 
дачи — писателя-диссидента. 
И вот спустя почти полвека 
на старой даче происходит 
новая трагедия — убивают 
сына репрессированного 
«самиздатчика» журналиста, 
написавшего нечто «ненуж
ное». Есть ли в России свобо
да слова? Была ли она здесь 
когда-нибудь? И настанет ли 
время, когда человек в сво
ей стране публично сможет

Люди X-III

высказывать то, что думает, 
не боясь лишиться свободы 
или жизни?..

Для екатеринбуржцев 
участие «Старой дачи» на 
Каннском фестивале — осо
бый повод для гордости, 
ведь авторы ее — киноре
жиссер Настя Тарасова (на 
снимке) и сценарист Елена 
Широковских — наши зем
лячки. Настя — девушка 
очень талантливая. Ее курсо
вые работы — документаль
ные и игровые фильмы — 
тоже неоднократно отмеча
лись призами разных фести
валей. Настя в этом году за
канчивает ВГИК, мастерскую 
известного кинодокумента
листа Игоря Гелейна, но уже 
нарасхват — ее приглашают 
на работу не только на рос
сийские киностудии, но и за 
границу — в Польшу.

Антон КАПТЕЛОВ 
фото Любови ГОРИНОЙ

Режиссер: Бретт Рэтнер.
В ролях: Патрик Стюарт, Хью Джекман, 
Йен МакКеллен, Холли Берри, Фамке Янссен, 
Келси Грэммер, Анна Пакин.
Людям Икс, во главе с профессором Чарльзом псавье, при
ходится вступить в битву с самой эволюцией в лице их вос
кресшего товарища по команде... Джин Грэй, возрожденная 
в облике Темного Феникса, представляет опасность не толь
ко для самой себя, но и для мутантов, и для всей человечес
кой расы. Наступает время решающей битвы между Людьми 
Икс, Братством Магнето и человечеством.

тип

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ 
31 мая
«ХЕЛЛО, ДОЛЛИ!» 
18.30 
1 июня
ГРАФИНЯ МАРИЦА 
18.30

ТЕАТР «ВОЛХОНКА»

ТЮЗ 
31 мая

СТОЙКИЙ 
оловянный 

СОЛДАТИК 
11.00

31 мая
САД МАРКИЗЫ ДЕ САД
19.00
1 июня
ТАМ, НА НЕВЕДОМЫХ 
ДОРОЖКАХ...
11.00
ОБХОХОЧЕШЬСЯ, 
ИЛИ ПИР ДУХА 
19.00

ТЕАТР КУКОЛ

ТЕАТР ДРАМЫ 
31 мая

ДЕРЕВЬЯ 
УМИРАЮТ СТОЯ 

18.30 
1 июня 

ЗОЛУШКА 
11.00

ФИЛАРМОНИЯ
31 мая
ЛУНА

Из цикла «Движение 
планет»

18.30

1 июня
СЕСТРИЦА АЛЕНУШКА 
И БРАТЕЦ ИВАНУШКА 
10.30

- - - - - - - - - - ФИЛАРМОНИЯ- - - - - - - - - - -
6—7 июня

Третья ярмарка абонементов сезона 
2006-2007

Время работы ярмарок: с 11.00 до 20.00 без перерыва 
Ярмарка абонементов — 

это дополнительные кассы, консультанты по программам, 
местам и ценам, ярмарочная скидка 5%, 

а также возможность задать любые вопросы представи
телям администрации и художественного руководства 

филармонии.
В сезоне 2006-2007 на выбор публики представлены 25 
абонементов. НОВОЕ: абонемент F «Симфонические пят
ницы», дублирующий по пятницам программы из абоне
ментов №№ 10, 11 (четыре концерта).

Редактор
Т. ЛОМАКИНА

Индекс 53800 
Время подписи 
в печать — 18.45
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g Екатеринбургский театральный институт,
■ Театр кукол и Театр комедии представляют
* буфф-спектакль «А ЖИЗНЬ ИДЕТ!..» *
• Клоун — человек, естественно чувствующий мир. Как « 
• ребенок. Он не может без детской веры и бесконечной * 
8 игры. Спектакль «А жизнь идет!..» — это сплетение ре- * 
• приз, где в каждой ситуации проводится грань «жизнь — * 
* игра». Сказать о серьезном и вызвать улыбку — идея кло- * 
* унады и суть спектакля.
’ В спектакле заняты студенты 2-го курса ЕГТИ. Мастер ’ 

курса и постановщик — А.Е. Ушатинский.
Спектакли состоятся 5, 6, 7 июня 

на сцене Екатеринбургского театра кукол.
к Билеты продаются в Театре кукол, тел.: 371-43-86. а

~Без посредников

Территориальное управление Федеральной службы 
по надзору в сфере защиты прав потребителей 

и благополучия человека по Свердловской области 
объявляет конкурс на замещение вакантной должности 

государственного гражданского служащего:
— заместителя начальника отдела в территориальный от

дел Территориального управления Федеральной службы по 
надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия 
человека по Свердловской области в Чкаловском районе 
города Екатеринбурга;

— главного специалиста в территориальный отдел Терри
ториального управления Федеральной службы по надзору в 
сфере защиты прав потребителей и благополучия человека 
по Свердловской области в городе Краснотурьинске, горо
де Карпинске и городе Волчанске;

— ведущего специалиста в территориальный отдел Тер
риториального управления Федеральной службы по надзо
ру в сфере защиты прав потребителей и благополучия чело
века по Свердловской области в городе Краснотурьинске, 
городе Карпинске и городе Волчанске;

— ведущего специалиста в территориальный отдел Тер
риториального управления Федеральной службы по надзо
ру в сфере защиты прав потребителей и благополучия чело
века по Свердловской области в Чкаловском районе города 
Екатеринбурга;

— ведущего специалиста в отдел регистрации и лицензи
рования территориального управления;

— специалиста первой категории в территориальный от
дел Территориального управления Федеральной службы по 
надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия 
человека по Свердловской области в городе Серове, Серов
ском районе, Гаринском районе, Новолялинском районе и 
Верхотурском уезде;

— специалиста первой категории в территориальный от
дел Территориального управления Федеральной службы по 
надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия 
человека по Свердловской области в Ревдинском районе и 
городе Дегтярске;

В конкурсе на замещение должности государственной 
гражданской службы могут участвовать граждане РФ, дос
тигшие 18 лет, владеющие государственным языком РФ и 
соответствующими квалификационными требованиями.

К квалификационным требованиям относятся:
— высшее медицинское образование и стаж работы в уч

реждениях Госсанэпиднадзора либо гражданской службы 
не менее 3-х лет для заместителей начальника отдела;

— высшее медицинское или юридическое образование, 
стаж работы в учреждениях Госсанэпиднадзора либо граж
данской службы не менее 3-х лет для замещения должности 
главного специалиста и ведущего специалиста;

— среднее специальное (медицинское либо юридическое) 
для специалиста первой категории, профессиональные навы
ки, необходимые для исполнения должностных обязаннос
тей.

Гражданин, изъявивший желание участвовать в конкурсе, 
предоставляет следующие документы:

— личное заявление;
— собственноручно заполненную анкету установленного 

образца;
— копию паспорта;
— документы, подтверждающие необходимое професси

ональное образование, стаж работы и квалификацию;
— копию трудовой книжки или иные документы, подтвер

ждающие трудовую деятельность гражданина;
— документ об отсутствии у гражданина заболевания, 

препятствующего поступлению на гражданскую государ
ственную службу или ее прохождению.

Документы должны быть поданы в отдел кадров и госу
дарственной службы Территориального управления Феде
ральной службы по надзору в сфере защиты прав потреби
телей и благополучия человека по Свердловской области по 
адресу: 620078, г. Екатеринбург, пер. Отдельный, 3, каб. 120 в 
течение 30 календарных дней с даты публикации объявления.

® Две девушки-студентки (сестры) снимут комнату или одно
комнатную квартиру, недорого, в р-не автовокзала, Ботани
ки, цирка, т. 355-37-29, после 14.00.
® Сниму жилье, т. 213-06-09, 8-908-630-61-26.
® Продам 1-комн. кв. в центре Сысерти, дорого,
т. 8-909-700-79-56.
и Продам магазин в г. Кургане, т. 8-912-835-25-44.
® Продам новый радиатор «ГАЗ-69», т. 256-76-50.
® Продам мебель, б/у, дешево, т. 212-27-73.
« Продам пианино «Элегия», б/у, в отл. сост.,
т. 355-25-42, 8-912-63-173-83.
® Продам новую роликовую доску «Спорт-2», произв. УЗТМ, 
т. 348-02-20.
® Гувернантка, муз.-пед. стаж — 35 лет, с детьми от 5 до 8 лет, 
т. 375-08-19.
® Продам дешево новый костюм для выпускного вечера, 
р. 48; туфли кожаные черные, р. 42, т. 240-49-01.
® Уважаемые горожане, если вам не нужен исправный холо
дильник, не выбрасывайте, пожалуйста, увезу в сад или поме
няю на кий складной, кий длинный и шары бильярдные. Пен
сионер, т. 256-76-50.
® Котята, т. 338-69-29, 353-53-46, 262-87-03, 212-22-68 (котик 
темно-серый с зелеными глазами), 8-904-98-22-364.
® Щенки (помесь лабрадора) черного и песочного окраса, 
т. 331-95-20.

ОПЕРАТИВНАЯ 
БЕСПЛАТНАЯ 
ИНФОРМАЦИЯ 
0 РЫНКЕ 
БАНКОВСКИХ 
УСЛУГ

Вчера, 29.05.2006 г. , средне
взвешенный курс рубля на ЕТС 
составил 27.0168 руб./долл.

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ «НС!» 
) ДАННЫМ ИА «БАННИНФОРМСЕРВИС» 

(С 9.30 ДО 18 ЧАСОВ) 
3706-171, 3706-172, 3706-173 

■ адреса, телефоны, режим работы 
екатеринбургских банков, 

филиалов и пунктов обмена валюты 
■ текущие курсы обмена валют 

■ условия рублевых 
и валютных вкладов 

■ пластиковые карточки 
■ котировки мерных слитков 

■ памятные монеты 
■ аренда сейфовых ячеек 

■ системы денежных переводов

Приоритетные курсы обмена наличной валюты в банках
Екатеринбурга 29.05.2006 на 15 часов:

Ц5Р(доллар США)- 26.80 (Уралприватбанк {Первомайская,26), Ф-л Екат.Мечел-банка на Малышева,74)_____________  

____________________________________________________________- 26.92 (Драгоценности Урала (Сакко и Ванцетти, 41) 

EUR(EBPO) - 34.62 (Уралприватбанк (Первомайская, 26)) - 34.68 (Импексбанк)___________________________________  

СВР(англ.фунт) - 50.10 (Промышленно-строительный банк)- 51.55 (Уральский Банк Сбербанка РФ)_________________  

KZT(100 казак.тен) —16.00 (СКБ-банк) -22.15 (Уралтрансбанк)___________________________________________________

Курсы иностранных валют к российскому рублю ЦБ РФ на 29.05.2006:

1 Австралийский доллар ... 20.5168
1000 Белорусских рублей ..12.6070
10 Датских крон...................  46.2998
1 Доллар США.................... 27.0349
1 ЕВРО.................................... 34.5479
100 Исландских крон......... 37.0900
100 Казахских тенге........... 22.1033
1 Канадский доллар.......... 24.3492
10 Китайских юаней Ренминби ..33.6821
1 Новая турецкая лира..... 17.8448
10 Норвежских крон.............. 44.2419

1 Сингапурский доллар .... 17.1237
10 Украинских гривен........  54.0082
1 Фунт стерлингов Соединенного 
королевства................................ 50.5769
10 Шведских крон..............  37.0697
1 Швейцарский франк........ 22.1561
100 Японских иен....................24.1146
* Курсы установлены без обязательств 
Банка России покупать и продавать ука
занные валюты по данному курсу.
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ПЕРСОНАЛЬНОЕ
ДЕЛО

РЫБА ГНИЕТ 
С ГОЛОВЫ

Вслед за ненецким губерна
тором реальная угроза полу
чить отставку нависла и над 

главой адми
нистрации 
Ка мчатской 
области Ми
хаилом Мош- 
ковцевым. С 
соответствую
щим требова
нием высту
пили капита
ны судов ры
боловецких 

предприятий региона. Они об
виняют г-на Мошковцева в 
том, что «в годы его правле
ния на Камчатке расцвело по
вальное браконьерство». При 
этом рыбаки требуют не толь
ко отставки губернатора, но и 
привлечения к ответственно
сти. К какой - не уточняется.

ВЗЯТКА 
ОКАЗАЛАСЬ
СЛАДКОЙ?

Ленинский районный суд 
Тулы приговорил инспектора 
ДПС Александра Канатчикова 

к двум годам
лишения сво
боды. Впро
чем, на фоне 
довольно 
тяжких пре
грешений по
ступок гаиш
ника выгля
дит милой 
шуткой. Об
виняемый в 

получении взятки блюститель 
ухитрился съесть две меченые 
тысячерублевки, но вот запач
канные краской руки, увы, об
лизать не успел.

МАСТЕРАМ 
ПОДМЕТНЫХ 
ДЕЛ

Власти Белгорода объявили 
конкурс на лучший памятник 
дворнику. Эскизные проекты 

будут рассмо
трены жюри 
до конца ию
ня, а торжест
венное откры
тие скульпту
ры, посвя
щенной мас
теру уличной 
чистоты, на
мечено на 
очередной

День города - 5 августа. Двух
метровый памятник человека с 
метлой украсит Белгород вслед 
за городом Владимиром, где 
благодаря подобной скульпту
ре престиж дворника заметно 
возрос.

Максим БРУНОВ.

ДЕЛОВОЙ ВТОРНИК
ПОЧЕМУ «РЖАВЕЕТ» ВОЛГА

НА ДНЕ ВЕЛИКОЙ РЕКИ ОСТАЮТСЯ ЛЕЖАТЬ ТЫСЯЧИ УТОНУВШИХ СУДОВ, ЗАГРЯЗНЯЮЩИХ ВОДУ ТЯЖЕЛЫМИ МЕТАЛЛАМИ 
И ДРУГИМИ ВРЕДНЫМИ ВЕЩЕСТВАМИ

По подсчетам специалистов из Ас
социации водолазных служб России, 
на дне Волги от Твери до Астрахани 
покоится 2500 затонувших судов, 
барж, пароходов и дебаркадеров. Не
зависимые эксперты называют циф
ры на порядок выше официальных. 
При этом очистка крупнейшей реки 
Европы от железных утопленников 
идет непозволительно медленно, а то 
и вовсе стопорится на долгие годы.

Вытаскивая крупного судака, я 
был рад и огорчен одновременно. 
Ибо мой серебристый трофей пред
ставлял собой жалкое зрелище в ви
де рыбы с «обглоданным» до костей 
хвостом.

- По всему видать, твой судак в 
поисках корма заплыл в нутро какой- 
нибудь затонувшей баржи, - заметил 
пожилой волжанин, наблюдавший 
за рыбалкой. - А там и аккумулятор
ная кислота может оставаться, удоб
рения и ядохимикаты... Утопленни- 
ков-то на дне немало.

Оказывается, в годы Великой Оте
чественной войны только в районе 
Сталинграда немцы потопили в Волге 
несколько больших и малых судов, 
многие из которых до сих пор не под
няты со дна. А ведь на этом участке 
реки корабли гибли и в сугубо мир
ное время. Чего греха таить, с начала 
прошлого века «престарелые» бар
жи, катера и сухогрузы уходили на 
дно практически без всякого учета и 
контроля со стороны государства.

Начать хотя бы с того, что полной 
картины кладбища затонувших в 
Волге кораблей (где именно лежит 
на грунте то или иное судно, его во
доизмещение, наименование груза, 
владелец плавсредства) не существу
ет ни в одном поволжском регионе. 
А их поиски носят, как правило, слу
чайный характер.

- Именно таким образом,- расска
зывает помощник Волгоградского 
межрайонного природоохранного 
прокурора Сергей Харьковский, - мы 
обнаружили возле причальной стен
ки завода «Волгограднефтемаш» 
пять достаточно громоздких судов. 
Еще около 15 судов насчитали водо
лазы, исследуя залив Волги в том ме
сте, куда в нее впадает небольшая 
речка Пичуга. В целом на сегодняш
ний день в компьютерной базе дан
ных природоохранной прокуратуры 
числится уже 50 затонувших судов 
выше плотины Волжской ГЭС и 20 су
дов ниже ее.

Бывают случаи, когда прокуратуре 
удается «вычислить» хозяев желез

ных утопленников, и тогда «забывчи
вых» владельцев через судебные ин
станции заставляют поднимать и ути
лизировать свое «добро». Но чаще 
всего поиски собственников закан
чиваются ничем, после чего прокуро
ры подают иски в суды о признании 
затонувшего плавсредства бесхоз
ным. Охотников же поднять и утили
зировать этот бесхозный металлолом 
днем с огнем не сыщешь - невыгод
но. Остается уповать только на феде
ральный и местные бюджеты. Ибо 
деньги даже на разовую операцию 
по зачистке Волги требуются нема
лые, а решить эту проблему за счет 
спонсоров-благодетелей просто не 
реально. Достаточно сказать, что су
хогруз «Иваново», пролежавший на 
дне десять лет, единственный на Вол
ге плавучий кран «Могучий» подни
мал по частям в течение полутора не
дель. А ведь только один рабочий 
день такого крана стоит 250 тысяч 
рублей.

К сожалению, стартовавшая в 
1998 году федеральная программа 
«Возрождение Волги», в последние 
годы практически прекратила фи
нансирование соответствующих ра
бот. В итоге - поволжские области ос
тались наедине с проблемой желез
ных утопленников, подъем каждого 
из которых оценивается специали
стами в среднем в 1-1,5 миллиона 
рублей. Такая нагрузка является про
сто неподъемной.

Между тем отечественные ихтио
логи в один голос заявляют: окисле
ние корпусов и деталей затонувших 
плавсредств способствует обогаще
нию волжской воды железом и тяже
лыми металлами, что приводит к ло
кальному превышению допустимой 
концентрации железа в 5-10 раз, а тя
желых металлов - в 1,5-2,5 раза. К то
му же огромные «залежи» ржавого 
металла на дне реки значительно 
ухудшают условия нереста и нагула 
рыб, в том числе уникальных видов 
осетровых и сельдевых пород. По
гибшие корабли и суденышки обра
зуют мели, острова, ухудшают гидро
логический режим главной речной 
артерии страны, создают серьезные 
помехи рыболовству и даже судо
ходству.

Более того, эти негативные пос
ледствия, по мнению биологов, со
ставляют лишь малую толику того по
истине гигантского экологического 
вреда, который наносят и, главное, 
еще способны нанести кладбища по
гибших кораблей.

Железные утопленники - не самое лучшее украшение волжских берегов.

- В волжской воде находится мас
са химических веществ в виде кис
лот, щелочи, пестицидов, сложных 
органических веществ, которые ак
тивно взаимодействуют с ржавею
щим металлом кораблей-утопленни
ков, - говорит директор Волгоград
ского отделения Научно-исследова
тельского института озерного и реч
ного рыбного хозяйства, кандидат 
биологических наук Сергей Яковлев. 
- В итоге образуются непредсказуе
мые соединения. Изучить их воздей
ствие на окружающую среду очень 
сложно, поскольку таких соединений 
образуется великое множество. Сами 
мы не можем взять на себя инициа
тиву выяснения «личины врага», по
скольку на проведение подобного 
рода весьма дорогостоящих иссле
дований государство нам не выделя
ет ни копейки. В то же время я ответ
ственно заявляю: если мы хотим со
хранить Волгу как удивительное соз
дание природного ландшафта для 
своих потомков, необходимо в воз

можно короткий срок поднять со дна 
реки все ржавеющие там корабли, не 
жалея для этого денег из федераль
ной кубышки.

По мнению руководителя Волго
градского района водных путей и 
судоходства Волжского государст
венного бассейнового управления 
водных путей и судоходства Игоря 
Богомолова, необходимо как мож
но скорее разработать и принять 
федеральную программу, позволя
ющую в течение 3-5 лет определить 
местоположение и поднять со дна 
Волги все затонувшие суда. При

КСТАТИ
В декабре 2000 года крупный теплоход-сухогруз «Волго-Балт» чуть ли не 

на полном ходу налетел на затонувшую в 1942 году нефтеналивную баржу 
«Парижская коммуна», лежащую напротив Волгоградского речного порта за 
левой кромкой фарватера. К счастью, в тот раз никто не пострадал, но судов
ладельцы потерпели немалые убытки. Виновника ЧП несколько раз пытались 
поднять, но из-за чрезвычайной сложности подъема такой махины (читай: 
дороговизны работ) большая часть «Парижской коммуны» так и осталась по
коиться в донном песку.

ВЫПУСК
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этом механизм зачистки реки от же
лезных утопленников должен быть 
тщательно разработан, а сама про
грамма финансово подкреплена со
ответствующими строчками рос
сийского бюджета на ближайшие 
годы. Надо ли при этом напоми
нать, что экологическое состояние 
Волги крайне волнует 40 миллио
нов жителей Поволжья, многие из 
которых используют воду великой 
русской реки в качестве питьевой?

Олег ДЕМИН.
ВОЛГОГРАД - АСТРАХАНЬ.

................  К БАРЬЕРУ! = НАШИ ЛЮДИ =

ПОЧЕСТИ БЕЗ ЧЕСТИ
В связи с приближающимся 

окончанием срока аренды земель
ного участка в голландском Ростер- 
даме, на котором с 1938 года нахо
дится могила создателя Организа
ции украинских националистов Ев
гения Коновальца, Львовская обла
стная администрация обратилась к 
президенту и правительству с 
просьбой вернуть его останки на 
родину. С этой целью на историко
мемориальном Лычаковском клад
бище создается специальный Пан
теон героев-украинцев, где и пла
нируется перезахоронить прах Ко
новальца, а также других махровых 
националистов - Степана Бандеры, 
Андрея Мельника, Ярослава Стецко 
и вояк дивизии СС «Галичина».

Тем временем Холм Славы во 
Львове, где захоронены истинные 
освободители Западной Украины от 
немецко-фашистских захватчиков, 
превратился в арену острого проти
воборства правых и левых сил. Ге
рои Советского Союза, чей прах по
коится на этом воинском кладбище, 
объявлены «москалями-оккупанта
ми, закабалявшими нашу родину». 
Мемориальный комплекс постоян
но подвергается осквернениям. 
Одурманенные от беспамятства вы
родки обезображивают уникальные 
скульптурные изваяния, раскалыва
ют плиты, сбивают надписи и пяти
конечные звезды. С каким-то мани
акальным ожесточением они рубят 
даже березки, рябины и плакучие

ивы. У могилы легендарного раз
ведчика Героя Советского Союза 
Николая Кузнецова это случалось 
множество раз. Боевые побратимы 
чекиста высаживают новые дере
вья, однако все повторяется...

Эти варварства не могут не вол
новать российских родственников и 
земляков павших фронтовиков. Все 
чаще поступают обращения с прось
бами перевезти их останки на Роди
ну.

Именно так сумели сделать жи
тели Вологды с прахом дважды Ге
роя Советского Союза летчика-ис
требителя капитана Александра 
Клубова, сбившего в годы войны 
более 50 гитлеровских самолетов и 
погибшего 1 ноября 1944 года. Он 
был близким другом Александра 
Покрышкина и совершил большин
ство своих подвигов в небе над Ук
раиной. Делегация Вологодской об
ласти во главе с зам.губернатора 
Александром Штурмановым доста
вила прах легендарного земляка в 
родной город, где он торжественно 
перезахоронен на воинском клад
бище.

Уже давно решается и судьба ос
танков Героя Советского Союза Ни
колая Кузнецова. Памятник ему, ук
рашавший один из скверов Львова, 
был сдернут краном с постамента 
еще более десяти лет назад, причем 
стальной канат был наброшен на 
шею, как бандеровская удавка. Зе
мляки из районного центра Талица 

Свердловской области 
увезли его за тысячи кило
метров на Урал, где он ус
тановлен на самом почет
ном месте. А могила Кузне
цова на Холме Славы для 
националистов - как бель
мо на глазу. Поэтому проб
лема интенсивно обсужда
ется и в России, и в Украи
не. Вероятно, останки раз
ведчика тоже будут убраны 
с воинского кладбища во 
Львове.

До чего же мы дожили, 
если прах героев распреде
ляем теперь по «нацио
нальным квартирам»!

Юрий КИРИЛЛОВ.
ЛЬВОВ.

ТРУДКОЛОНИЯ ЦЫБОЧКИНА
СИРОТ И БЕСПРИЗОРНИКОВ ОФИЦЕР-ОТСТАВНИК СТАВИТ НА НОГИ ПО МЕТОДУ МАКАРЕНКО

Сегодня в Отечестве, как ни горько осознавать, та 
же ситуация с беспризорностью, что и после Граж
данской. Анатолий Цыбочкин, отдавший армии бо
лее двух десятков лет, сам отец четверых детей, ост
ро переживал обездоленное детство чужих 
отпрысков.

А в один прекрасный день учредил совершенно 
необычный для России негосударственный приют 
«Белый парус», став его директором.

Тут-то и возникла неотвязная и, конечно же, 
счастливая мысль о перерастании приюта в мака
ренковскую трудколонию. Выделенный властями 
дом в пригороде Воронежа - поселке Сомово поз
волял разместить в нем всего лишь 48 воспитанни
ков: как бы шесть квартир на «семьи» из восьме
рых детей и двух воспитателей. Мальчики и девоч
ки в этих «семьях» обязаны получить среднее обра
зование, а затем плавно перейти к трехлетнему 
изучению курса фермерского дела.

Кто же эти будущие мастера высоких урожаев и 
рекордных надоев? Оборвыши с вокзалов, обита
тели подвалов, чердаков и теплоцентралей, ока
завшиеся в больницах и местах временной изоля
ции несовершеннолетних - невинные осколки об
щества, один вид которых вышибает слезу из глаз 
всякого милосердного человека.

Что думает вылепить из них современный Ма
каренко?

- Уже создана материально-техническая база 
фермерской школы у хутора Россошка, что в Хо- 
хольском районе. Там у нас два здания старых за
крытых школ, пять двухквартирных домов, кое-ка
кая сельхозтехника, свой фруктовый сад, пруд и 220 
гектаров чернозема... - перечисляет Анатолий Ива
нович. - Дети разводят кур и кроликов, возделыва
ют огород с картофелем и овощами, собирают яб
локи... Что удивительно, местные ребята подключа
ются к нашим, добровольно, безо всякой оплаты, 
лишь бы поучаствовать в создании хозяйства вос
питательно-трудовой колонии - значит, даже они 
верят в наше будущее... В перспективе хотим создать 
современный агрогородок, где будут жить, взрос
леть, обзаводиться семьями сегодняшние юные ко
лонисты. Потребуются и жилые коттеджи, и школа, 
и детсад... Представьте себе, все население этого го
родка будет иметь специальное фермерское обра
зование - какая-нибудь, даже близкая к образцо
вой, деревня может этим сейчас похвалиться?..

Проблем у Цыбочкина, конечно, полно. Давно 
уж ясно - мал «инкубатор» колонии: 48 душ, ми
зер... Стало быть, надо принципиально расширять 
изначальный «человеческий фундамент». Тем бо
лее что «стройматериала», то бишь сирот и без
домных, в стране жутчайший перебор. Безусловно,

Найдется ли у этих «гаврошей» свой Цыбочкин? (Слева)

все создается на жалкие копейки. Цыбочкин ищет 
спонсоров, инвесторов, а точнее - понимания не
черствых людей, думающих и разделяющих ответ
ственность за судьбу завтрашней России. Объявля
ет общественные сборы средств, одежды, обуви, 
книжек... И, слава Всевышнему, отклик находит. Да
же иностранцы отозвались. За участие в междуна
родном проекте «Укрепление демократии через 
неправительственные объединения социальной 
сферы» «Белый парус» Цыбочкина получил грант - 
10 тысяч долларов. Его учреждение сравнили с об
разцовыми шведскими и сочли более интересным.

- Если бы Макаренко взглянул на нашу действи
тельность - он бы, наверное, от одной нестерпимой 
боли возродился. Вот данные Российской акаде
мии наук... - Анатолий Иванович читает наизусть: -

40 процентов бывших детдомовцев уходят в пре
ступную среду, столько же скатываются на соци
альное дно - становятся наркоманами, алкоголика
ми, 10 процентов - самоубийцы... И лишь остальные 
- всего-то каждый десятый! - вливаются в обычный 
статистический ряд... Разве не страшно... Разве не 
святой наш промысел спасти это бесчисленное 
множество несчастных соотечественников?..

Лично Макаренко не возродится. А вот люди с 
его устремлениями, энергией и сердцем, как ви
дим на примере Анатолия Цыбочкина, уже появля
ются. Запоздало, своевременно? Не надо так су
дить. Детей, лишенных в жизни самого главного, 
возвращать к благополучию никогда не поздно.

Анатолий СТАРУХИН.
ВОРОНЕЖ.

А В ЭТО ВРЕМЯ
В городе Белеве Тульской области закрыт детский дом на Улановой Горе. Но уже однажды лишенные 

родительской ласки дети не осиротели повторно. Семерых ребятишек приняла в свою семью директор 
бывшего детдома Антонина Ланина. Сотрудница детдома Галина Боровенко взяла на воспитание 
оставшегося «безработным» Женю Катуркина. Это не единичное проявление трогательной доброты и 
человеческого отношения к маленькому человеку на родине великого русского поэта Василия 
Жуковского. В семи семьях Белевского района воспитывается 17 «чужих» детей.
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«ПРОДАЕТСЯ ГОРОД N»
ПОХОЖЕ, ТАКИМИ ОБЪЯВЛЕНИЯМИ СКОРО ЗАПЕСТРИТ ВСЯ РОССИЙСКАЯ ГЛУБИНКА

В ярославском городе Пошехонь 
объявлены беспрецедентные торги - 
на продажу выставлены два моста, 
одна дорога и аллея Славы, посвя
щенная погибшим во время Великой 
Отечественной войны. На самом деле 
в этом парадоксе нет ничего удиви
тельного: местное муниципальное 
унитарное предприятие (МУП) разо
рилось до нитки, поэтому его хозяйст
во должно быть пущено с молотка. 
Учитывая, что в стране тысячи таких 
банкротов, не за горами - распрода
жа целых городов.

Принимая федеральный закон о 
распродаже собственности в случае 
банкротства, власти рассчитывали 
покончить с фальшивыми ликвида
циями компаний. При этом они со
вершенно упустили из виду, что сов
сем недавно все муниципальные 
унитарные предприятия, МУПы, ак
ционировались. И стали, по сути, та
кими же юридическими лицами, за
нимающимися коммерческой дея
тельностью, как, например, торгую
щая сигаретами палатка. А это, по 
закону, означает, что в случае бан
кротства МУПа его собственность - 
то есть дороги, скверы и улицы - 
подлежит продаже.

Последнюю жертву безалаберно
го законотворчества мы уже назва
ли. В этом небольшом городке, на
селение не превышает 50 тысяч че
ловек, уже в июне развернутся не
шуточные страсти по передаче тех 
самых мостов и другого имущества в 
неизвестно чьи руки. До храма Ильи 
Пророка и чрезвычайно живописно
го кладбища очередь пока не дош
ла, но все еще впереди.

В банкротстве же местного МУПа 
виновато его руководство: наподпи- 
сывало контрактов с частными ком
паниями на строительные, ремонт
ные, сервисные и другие услуги. А 
платить оказалось нечем, тоже не

удивительно. Откуда взяться день
гам, если население сидит без рабо
ты и вместо оплаты тех же комму
нальных услуг показывает фигу. 
Долги таким образом и превысили 11 
миллионов рублей, кредиторы по
дали на МУП в суд, и тот припаял 
коммунальщикам банкротство, по
становив реализовать собствен
ность посредством аукциона.

Мэр города г-н Барсуков сильно 
удивился такой оказии, но сделать 
ничего не смог - закон есть закон. 
Самое же скверное заключается в 
том, что город даже не в состоянии 
реализовать свое право на приори
тетный выкуп своей же собственно
сти - местный бюджет не позволяет. 
Следовательно, на аукционе будут 
играть первую скрипку в основном 
частные коммерсанты.

Как они поступят с приобретени
ями, пока сказать трудно. Мосты, 
предположим, можно отремонти
ровать и сделать проезд по ним 
платным (закон это позволяет). Так 
же можно поступить и с дорогой. Но 
что делать с памятником Ленину (он 
тоже заложен) - это уже вопрос. 
Штука эта насколько тяжелая, на
столько и бесполезная. Был бы 
бронзовым - хоть на металлолом 
можно было сдать. Но он чугунный, 
и максимум, на что сгодится - укра
сить приусадебный участок возле 
загородного дома новых владель
цев. А уж с аллеей Славы и вовсе 
ничего не понятно.

Как любил говаривать Борис Ни
колаевич, такая вот загогулина, по
нимаешь. Причем Пошехонь назва
ли последней жертвой потому, что 
он не первый населенный пункт, где 
разворачивается трагикомедия с 
банкротством и аукционом. Не где- 
нибудь в таежной глуши, а в Воро
неже примерно месяц назад разра
зился скандал с двумя памятниками:

Ленину и Пушкину. Тамошний МУП, 
прогоревший так же, как пошехон
ский, был вынужден выставить на 
торги эти монументы, что вызвало 
большой шум. Сам замминистра 
культуры приезжал на место, махал 
кулаками и запрещал разбазаривать 
добро. И что вы думаете? Продали 
оба памятника за милую душу. Ну, 
правда, договорились, что ни Лени
на, ни Пушкина передвигать и тем 
более переплавлять не будут, а про
сто повесят специальную табличку: 
мол, принадлежит такой-то фирме. 
Профита от такой таблички, понят
но, никакого, но коммерсантам дали 
понять, что это для них наилучший 
вариант...

А что думают по поводу продажи 
муниципальной собственности юри
сты?

- В теории это громадный рынок 
стоимостью в десятки миллиардов 
долларов, - говорит член Москов
ской коллегии адвокатов, эксперт по 
недвижимости Семен Глузман. - По 
моим данным, за пределами МКАД 
почти 70 процентов МУПов - либо 
банкроты, либо будут признаны бан
кротами по первому желанию креди
торов. Тут все дело в завышенной 
стоимости коммунальных услуг, ко
торую люди просто не тянут, да, в об
щем, и нежелаюттянуть. А нынешняя 
система федерального дотирования 
такова, что городские администра
ции физически не могут выкупить 
объекты. Теоретически можно допус
тить такую ситуацию. Крупный бога
тей для начала объезжает провинци
альные города, скупая их на корню за 
долги. Вот вам и реальные собствен
ные улицы, дороги, мосты и скверы... 
В «своих» городах собственник волен 
диктовать свои правила - кому, 
сколько и за что платить. И уж, конеч
но, он станет следить, чтобы платежи 
вносились вовремя! А ежели не в со-

Над мостами и другой муниципальной собственностью завис дамоклов меч.

стоянии это делать - отбирать через 
суд у должника его квартиру в собст
венность хозяина города N. В этом

случае понятие «мой город» из гром
кой фразы переходит в категорию ре
ального факта. Боюсь, рано или

поздно что-то подобное начнет про
исходить.

Константин БЛАГОДАРОВ.

ОФИЦИАЛЬНО
Олег СИМОНОВ, ведущий специалист Госкомимущества РФ:
- В принципе бесконтрольная передача собственности в частные руки произойти может. Но не произойдет. С мо

ей точки зрения, сложная ситуация с законом о банкротстве решается с помощью искусственного вброса денег в мо
мент аукциона. То есть федеральный Центр передает средства городской администрации, и та выкупает объекты. 
Но тогда, правда, получится, что федеральному Центру будет принадлежать все имущество, и у местных властей во
обще не останется собственности...
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ИНВЕСТОР РЕЙДЕРУ 
НЕ ТОВАРИЩ
СЛИЯНИЯ И ПОГЛОЩЕНИЯ БЫВАЮТ РАЗНЫМИ

=————-------------------------------------- ЗАГАДОЧНАЯ ЭКОНОМИКА —

ЧЕРНЫЕ И БЕЛЫЕ
ИЗ СОТЕН РОССИЙСКИХ КОМПАНИИ 100-ПРОЦЕНТНОИ ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ ПРОЗРАЧНО
СТЬЮ МОГУТ ПОХВАСТАТЬ ТОЛЬКО СЕМНАДЦАТЬ

В настоящее время на москов
ском рынке недвижимости горячо 
обсуждаются три основные проб
лемы. Так, аналитики опасаются, 
что достигшая астрономических 
высот стоимость жилья рано или 
поздно рухнет, обвалив тем са
мым весь рынок. Вторая причина 
головной боли столичных властей 
- обманутые граждане, заплатив
шие за якобы строящиеся кварти
ры мошенникам, но не получив
шие в итоге ни жилья, ни упла
ченных денег. Наконец, третья 
проблема, характерная для рынка 
коммерческой недвижимости, - 
это так называемое рейдерство. 
Дошло до того, что на федераль
ном уровне недружественные по
глощения рассматривают едва ли 
не как самое серьезное экономи
ческое преступление.

В частности, недавно бороться 
с рейдерами в очередной раз 
призвал глава Минэкономразви
тия Герман Греф, что послужило 
новым всплеском интереса к этой 
и без того горячей теме. Но, как 
обычно бывает в таких ситуациях, 
плевелы смешали с зернами.

Действительно, криминальные 
поглощения представляют собой 
серьезную экономическую угрозу 
в любой сфере как малого, так и 
крупного бизнеса. Однако, как 
показывает практика, не только 
журналисты, но и представители 
правоохранительных органов за
частую не видят разницы между 
криминальными и недружествен
ными поглощениями. Видимо, 
проблема в самом названии не
дружественных поглощений, из- 
за которого последние и относят к 
незаконным.

Между тем во всем мире ры
нок слияний и поглощений - сто
процентно легальный бизнес. Са
мыми распространенными на 
этом рынке являются сделки по 
слиянию профильных компаний 
или когда мелкую структуру по
глощает более крупная по обоюд
ному согласию сторон. Нередки и 
недружественные поглощения, но 
они проходят в границах право
вого поля. При этом скупка акций, 
когда акционеры отдельно взято
го предприятия вольны расста
ваться с собственными ценными 
бумагами вопреки желанию ме
неджмента этой же компании, 
рассматривается как законное не
дружественное поглощение.

Заметим, что для России ле
гальный рынок слияний и погло
щений жизненно необходим. В 
той же Москве до сих пор сохра
нилась масса псевдоНИИ, кото
рые по статусу должны вести на

учную деятельность, а на самом 
деле тихой сапой занимаются 
коммерцией, сдавая свои площа
ди в аренду. Кстати, поглощение 
таких, с позволения сказать, НИИ 
почему-то особенно возмущает 
общественность, то и дело подни
мающую голос: «Руки прочь от на
уки!»

На самом деле науку там уже 
давно никто не развивает. На ин
ститутских площадях процветает 
более приземленная деятель
ность: торговая, складская, досу
гово-развлекательная. Зачастую 
такая недвижимость используется 
нечистыми на руку арендаторами: 
здесь находят приют коммерче
ские пираты, устраиваются неле
гальные общежития, а нередко и 
небольшие предприятия с эколо
гически грязным производством. 
И ни о каких налогах с прибыли, 
естественно, речи не идет. Да и с 
рядовыми акционерами НИИ этой 
прибылью никто не делится. Как 
правило, идет она напрямую в 
карман узкого круга лиц. Но за
ставить директоров этих «науч
ных учреждений» расстаться со 
своей кормушкой добровольно 
нереально, равно как и предста
вить себе, что они способны на
писать внятный бизнес-план по 
выводу из кризиса профильного 
предприятия. Поглотитель же в 
данном случае выступает санита
ром города, или, как метко на
звал его Герман Греф, «чистиль
щиком рынка», который в состоя
нии реструктуризировать, а в ря
де случаев и полностью перепро
филировать неэффективный ак
тив в объект, востребованный го
родом. В итоге на месте псевдо
НИИ начинает развиваться эффе
ктивный бизнес, который обеспе
чивает новые рабочие места и по
ступления в городской бюджет.

По словам Алексея Тулупова, 
президента инвестиционной ком
пании «Росбилдинг», занимаю
щейся поглощениями и перепро
филированием неэффективных 
предприятий в Москве, его ком
пания всегда учитывает целесо
образность и значимость каждого 
предприятия для экономики горо
да. «У нас есть проекты, когда, 
приобретая предприятие, мы со
храняем его профиль, осуществ
ляем финансовое оздоровление, 
модернизацию, внедряем эффек
тивный менеджмент», - подчерк
нул он.

В практике компаний, подоб
ных «Росбилдингу», имеется так
же опыт перебазирования произ
водств. Этот процесс считается 
нормальным во многих мировых 

столицах, где промышленные 
объекты из центра переводятся на 
окраины. Как отметил Алексей Ту
лупов, «с точки зрения здравого 
экономического смысла произ
водство валенок или наволочек в 
трех километрах от Кремля - это 
полный нонсенс для современно
го мегаполиса».

Логично, что, если город сам 
не успевает перепрофилировать и 
перемещать производства, за не
го это делает рынок. Прямым сви
детельством востребованности 
такого рода деятельности можно 
считать внушительное число ком
паний, ведущих легальный биз
нес по слияниям и поглощениям. 
Среди них АФК «Система», ИК 
«Олма», АЛЬФА-ЭКО, МДМ- 
Групп, ОСТ-ВЕСТ ГРУПП, ИК «Ба
зовый Элемент» и другие.

К сожалению, в противовес ци
вилизованным игрокам на рынке 
действуют и те, кто не гнушается 
криминалом. Они не брезгуют та
кими нечистоплотными метода
ми, как силовые захваты («маски- 
шоу»), подделка документов, 
подкуп чиновников и судей, а так
же шантаж. В этой связи в сводках 
правоохранительных органов 
проходят такие компании, как ИК 
«Россия», Агентство антикризис
ных технологий и инвестиций 
(АНТИ), ООО «Импульс», Роском- 
недвижимость, Объединенная 
промышленная группа, корпора
ция «Строймонтаж» и другие. 
Действия подобных структур бро
сают тень на весь рынок слияний 
и поглощений, вызывая в общест
ве настоящую истерию по поводу 
рейдерства.

На самом деле, по статистике, 
на долю криминальных поглоще
ний приходится лишь один про
цент от общего числа сделок на 
рынке нежилой недвижимости. 
Они сопровождаются скандалами 
и потому неизменно привлекают 
высокий интерес СМИ. Возмож
но, и журналистам, и чиновникам 
пора перестать обвинять всех 
подряд в рейдерстве и научиться 
разделять легальные и полезные 
поглощения от незаконных и кри
минальных. А бороться всегда 
есть с чем. Например, с застрой
щиками-мошенниками, обманув
шими немало сограждан, сдав
ших им деньги и не получивших 
жилье.

Николай КЛЮЕВ, 
экономист.

Недавно Международный соци
ально-экологический союз и Незави
симое экологическое рейтинговое 
агентство («НЭРА») оценили экологи
ческую прозрачность российских 
компаний. Увесистый фолиант иссле
дования разделен не по главам, а по 
цвету страниц. На белых страничках - 
предприятия, не делающие тайны из 
своей экологической политики. На се
рых - те, кто предоставил о себе не
полную информацию. Черные стра
ницы отданы «тайным» компаниям, 
не пожелавшим общаться с эколога
ми.

Самыми прозрачными признаны 
компании, которые предоставили 
100 процентов запрошенной инфор
мации по использованию воды, за
грязненным стокам, выбросам в ат
мосферу от стационарных источни
ков и автотранспорта. Таких смель
чаков оказалось всего 17. Еще 34 ве
дущие фирмы и концерны открыли 
более 50 процентов экологических 
данных. Пятнадцать компаний ока
зались недостаточно прозрачными, 
ибо предоставили от 10 до 50 про
центов данных. А 20 известных 
брэндов не открыли ни одного из ос
новных экологических параметров.

В целом по отраслям экономики 
высоким уровнем экологической 
прозрачности (более 55 процентов) 
могут похвастать предприятия неф
тедобывающей и нефтеперерабаты
вающей промышленности. Хотя до 
последнего времени более открыты
ми в этом смысле считались компа
нии черной металлургии.

В ходе исследования удалось до
биться и маленькой победы: после 
длительного и напряженного диало
га о необходимости «открыться» 
свою экологическую отчетность не
ожиданно согласились обнародо
вать такие гиганты, как «Газпром» и 
Роснефть. Впервые с 2001 года о го
товности раскрыть экологическую 
отчетность своих предприятий зая
вило РАО «ЕЭС России». А ее «доч
ки» - ОАО «Иркутскэнерго» и ОАО 
«Татэнерго» и вовсе предложили 
свое сотрудничество с экологиче
ской общественностью.

А «открытием» исследования 
стал тот факт, что наиболее закрыты
ми для делового сообщества и эко
логической общественности оказа
лись не оборонные заводы, а... пред
приятия пищевой промышленности. 
Объединенные кондитеры, сахар
ные и зерновые холдинги, мясоком
бинаты и крупнейшие пивоварен
ные компании, реклама которых не 
сходит с экранов телевизоров, не со
чли нужным обнародовать свою 
экологическую отчетность. Поэтому 
они дружно украшают своими брэн
дами серые строчки социально-эко
логического рейтинга.

Среди российских регионов наи
более экологически прозрачными 
оказались предприятия Хабаровско
го края, Татарстана, Якутии-Саха, 
Нижегородской и Самарской облас
тей. В среднем более 50 процентов

Не многие предприятия отваживаются раскрыть свои карты.

производителей по всей стране, по
павших в круг интересов «НЭРА», 
сочли возможным обнародовать 
свою экологическую статистику. 
(Для сравнения: в Москве таких 
«смельчаков» оказалось менее трех 
процентов. А среди предприятий 
Брянской и Калужской областей 
уровень прозрачности и вовсе нуле
вой.)

Но рано или поздно, как считает 
директор «НЭРА» Александр Мар
тынов, большинство российских 
предприятий выйдут из тени, ведь 
открытость экологической отчетно
сти является своеобразным показа
телем эффективности менеджмента 
и обязательным условием поддер
жания деловой репутации.

- Право же, не все руководители 
реагируют на нашу работу адекват
но, - говорит Мартынов. - Их отно
шение к нам четко характеризует ме
неджмент руководимых компаний, 
его отношение к мнению обществен
ности, которую мы, собственно, и 
представляем («НЭРА» является об
щественной организацией. - Ред.). 
Тем не менее более 50 процентов 
российских компаний охотно делят
ся с нами экологическими тайнами.

Существенная переоценка нашей 
работы произошла у крупных госу
дарственных компаний. Если до 
прошлого года они занимали выжи
дательную позицию, то в этом году 
согласились раскрыть свою эколо
гическую отчетность. После долгих 
колебаний, концерны-гиганты сог
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Экологическая прозрачность бизнеса в субъектах РФ выглядит так:
Светлые страницы
Хабаровский край, Татарстан, Якутия-Саха, Новгородская, Ярославская, 

Иркутская, Калининградская области
Серые страницы
Башкирия, Московская область, Саратовская область, Карелия, Бурятия, 

Ставропольский край, Ленинградская область
Темные страницы
Москва, Тува, Читинская, Ивановская области, Ингушетия, Марий Эл, Ал

тайский край
Черные страницы
Адыгея, Чукотский АО, Таймырский АО, Брянская и Калужская области

ласились с тем, что россияне имеют 
право на информацию подобного 
рода. А вот запросы, направленные 
в компании с иностранным менедж
ментом, остались без ответа. И у ме
ня нет стопроцентного объяснения 
этого парадокса. Очевидно, ино
странцы берут пример с нашей де
ловой элиты, которая не всегда аде
кватно реагирует на запросы эколо
гов. Второе объяснение - в Россию 
приезжают люди лишь «срубить 
бабки». Разве такие станут ломать 
головы о какой-то там экологии.

Не менее, кстати, сложно иметь 
дело с фирмами второго эшелона - 
маленькими «свечными заводика
ми».

Они, как правило, тоже закрыты. 
Но по другим причинам: на между
народный рынок не стремятся, на 
свой имидж им наплевать, поэтому 
и информации от них не добьешься. 
То же самое можно сказать о пред
приятиях пищевой промышленно
сти. Они работают с оборота, и им 
нечем похвастать сточки зрения мо
дернизации технологии. О социаль
ной ответственности бизнеса здесь и 
не слышали. Но когда в России сло
жится система прямого давления по
купателя на производителя (а мы 
постараемся сделать для этого все 
возможное, проинформировав гра
ждан об экологической честности 
того или иного мясокомбината или 
молокозавода), пищевикам придет
ся нелегко.

Анна ПИТКЕВИЧ.



ДЕЛОВОЙ 30 МАЯ 2006 ГОДА 3
..................  -....—..................... АДРЕС ТРЕВОГИ = ОСТОРОЖНО! =

РУБЕЖ СКОРЕЕ МЕРТВ... КАК ЭСТОНЦЫ 
«ПОРАЗИЛИ» ЕВРОПУ

ИВАНГОРОДСКУЮ КРЕПОСТЬ, КОТОРУЮ НЕ СМОГЛИ РАЗРУШИТЬ ВРАГИ, МОЖЕТ РАЗРУШИТЬ НАШЕ РАВНОДУШИЕ

Вряд ли этот город с двенадцати
тысячным населением, каких много 
в России, получил бы столь широкую 
известность, будь у него крепости. 
Построенная во второй половине XV 
века по велению Ивана III на берегу 
реки Наровы, она знаменовала со
бой край земли русской и служила 
мощным оборонительным сооруже
нием на пути завоевателей. А сам 
Ивангород стал первым русским 
портом на Балтийском море и «ок
ном в Европу», распахнутым задолго 
до основания Санкт-Петербурга.

Крепость, расположенная на пос
ледних метрах России, всегда счита
лась визитной карточкой России на 
границе с Евросоюзом. Но сегодня 
вид у этой карточки больно потрепан
ный. Памятник архитектуры и исто
рии федерального значения разру
шается на глазах, теряя свое былое 
величие.

Крепостные стены выдержали су
ровые испытания и, возможно, со
хранились бы до наших дней в своем 
первозданном виде, если бы не Вели
кая Отечественная война. Отступав
шие в июле 1944 года фашисты взор
вали шесть из одиннадцати башен 
оборонительного сооружения, со
жгли расположенные внутри Успен
скую и Никольскую церкви, а все, что 
не смогли увезти с собой, уничтожи
ли.

Восстанавливать Ивангородскую 
крепость начали только в 1964 году, 
когда на правительственном уровне 
было принято решение о ее реставра
ции. На реконструкцию замка из 
бюджета государства стали поступать 
огромные по тем временам суммы 
денег.

- В течение тридцати лет реставра
ционные работы в Ивангородской 
крепости не прекращались ни на один 
день, - рассказывает директор крепо
сти-музея Геннадий Александрович 
Попов, коренной житель Иван - горо
да,- Реставраторы шаг за шагом вос
станавливали детали крепости. Чтобы 
приблизить разрушенный памятник к 
его первозданному виду, камни из 
специальных карьеров добывали 
вручную, так как при использовании 
взрывчатки они повреждались и по
лучали трещины. Каждый камешек 
тщательно обрабатывали специально 
обученные камнетесы. Памятник ста
рины был под особым контролем го
сударства и Министерства культуры и 
беспрерывно финансировался.

Тем не менее к началу девяностых 
были выполнены лишь две трети не
обходимых работ. Частично восста
новлены взорванные 4-5-ярусные 
башни и соединяющие их стены тол
щиной 3 метра и высотой 12-19 мет
ров. А еще предстояло заново отстро
ить сожженные немцами Успенскую 
и Никольскую церкви, Пороховые 
амбары и Арсенал, восточную часть 
Большого Бояршего города. По са
мым скромным прогнозам, реставра
ция Ивангородской крепости должна 
была завершиться к 2004-2005 го
дам, для чего требовалось 5 миллио
нов долларов. Но в 1994 году финан
сирование неожиданно прекрати
лось.

Сегодня для решения вопроса 
окончательной реставрации крепо
сти, по оценкам специалистов, необ
ходимо уже 10 миллионов долларов. 
Так что выделенные за последние де
сять лет из федерального бюджета 
два миллиона рублей - это капля в 
море.

По признанию Геннадия Попова, 
если и удавалось за эти годы что-то 
сделать, то большей частью благода
ря лишь волонтерам общественного 
движения «Красная книга крепо
стей», добровольцам из Москвы, 
Санкт-Петербурга и Новгорода, объе
динившимся в отряд «Новый Акро
поль», а также скаутским отрядам. 
Каждый год приезжают они в Иванго
род, разбивают за крепостными сте
нами палаточный лагерь и не только 
своими силами, но и за собственный 
счет выполняют посильную работу по 
восстановлению разрушающейся кре
пости. Именно с помощью добро
вольцев удалось отремонтировать 
часть парапетов, которые уже начали 
рассыпаться, заделать проемы в сте
нах крепости и башнях, через которые 
вандалы легко проникали внутрь 
крепости, оставляя за ее стенами свои 
«исторические следы». Особенно по
страдала от хулиганов Набатная баш
ня. Взорванная фашистами в годы 
войны и заново восстановленная, она 
вновь нуждается в реставрации.

В1999 году неизвестные злоумыш
ленники полностью сожгли уникаль
ный шатер Набатной башни. Сумма 
ущерба от их «невинной шалости» 
оценили тогда в 200 000 рублей. Се
годня на восстановление башни тре
буется еще большая сумма. В этом го
ду умудрились сорвать с воротного 
комплекса алюминиевую крышу. Ви-

стены, оказывается, выдержали не самые суровые испытания.Эти

димо, кто-то из ивангородцев сдал ее 
на цветной металл. Вот почему проб
лема охраны памятника была и оста
ется для сотрудников музея-крепости 
одной из главных. Что могут сделать 
три сторожа, посменно охраняющие 
крепостные владения общей площа
дью четыре с половиной гектара за 
весьма скромную зарплату, без сов
ременных технических средств?

- Волнует нас и другой вопрос, - 
продолжает Геннадий Александро
вич. - С образованием государствен
ной границы посещаемость музея - 
крепости уменьшилось почти в пять 
раз. И вовсе не потому, что у людей 
пропал интерес ко всемирно извест
ному памятнику. В плане маршрута 
туристов, направляющихся в Питер, 
очень часто значится Ивангород. Од
нако для посещения крепости туристу 
необходимо прежде получить специ
альный пропуск в Пограничном упра
влении ФСБ по Ленинградской облас
ти. И хотя вопрос о его выдаче должен 
решаться в течение десяти дней, эта 
процедура растягивается на месяц и 
более.

Другому памятнику, расположен
ному недалеко от крепости, повезло 
больше. Речь идет о Свято-Троицкой 
церкви, где находится усыпальница 

барона Александра Штиглица, перво
го основателя банковского дела в Рос
сии. Разоренная вандалами и практи
чески потопленная, она сегодня вос
станавливается ускоренными темпа
ми, ибо заботу о нем взяли россий
ские банкиры. Год назад по случаю 
145-летия Центробанка России здесь 
побывали важные vip-персоны, вклю
чая министра культуры А. Соколова, 
губернатора Ленинградской области 
В. Сердюкова и группы известных бан
киров. Увидев, в каком состоянии на
ходятся церковь и могила барона, 
они выделили средства для их рестав
рации.

Но для сохранения и реконструк
ции музея-крепости банкиров что-то 
не находится, хотя речь идет об уни
кальном сооружении, на примере ко
торого можно изучать славные стра
ницы истории нашей страны.

Лишь малым утешением в этом 
может послужить тот факт, что в этом 
году на реставрацию крепости выде
лены еще 2,5 миллиона рублей. При 
таком финансировании, увы, «боль
ной скорее будет мертв, чем жив»...

Фаина СВЕДОВАЯ, 
спец. корр. «ДВ».

ИВАНГОРОД - МОСКВА.

Эти два молодца, мино
вав каким-то образом по
граничные заслоны, уплыли 
на лодке из Эстонии в Шве
цию. В эпоху демократиза
ции столь дерзкий побег за 
«железный занавес» пре
подносился как политиче
ский акт борьбы с советским 
тоталитаризмом. Но спустя 
годы перебежчики стали 
родоначальниками эстон
ской организованной пре
ступности в Европе.

С середины 1990-х годов 
по Германии прокатилась 
волна угонов дорогих авто
мобилей. Немцы были пора
жены наглостью грабителей. 
Воровали прямо с заводских 
площадок, на которых строй
ными рядами выстраивались 
новенькие автомобили. Эти 
парковки отделяли от внеш
него мира даже не заборы, а 
железные сеточки, которые можно 
было разрезать чуть ли не канце
лярскими ножницами. Эстонские 
парни не горячились, а хладно
кровно снимали заградительные 
сетки, садились в только что сошед
шие с конвейера машины и спокой
но уезжали. Тем более что машинки 
были заправлены, а в замках зажи
гания, как по заказу, торчали клю
чики. Практически все авто распре
делялись по городам и весям бес
крайнего постсоветского простран
ства.

После того как европейские ав
топроизводители серьезно усилили 
охрану заводских парковок, эстон
цы переключились на банки. В 
2000-2002 годах в 24 немецких го
родах было ограблено 122 банков
ские конторы. История Германии 
еще не знала такого размаха бан
ковских ограблений. Налетчики 
действовали, словно насмотрев
шись американских криминальных 
телесериалов. Средь бела дня захо
дили в банк, натягивали на лица 
черные маски, закрывали входную 
дверь, доставали пистолеты и соби
рали деньги. Сейчас в немецких 
тюрьмах сидят 74 эстонца - «боеви
ки» банковской эпопеи.

После того как банковские кон
торы оснастили новейшими охран
ными системами, эстонцы переклю
чились на ювелирные изделия. Ос
новными объектами их нападений 
стали магазины сверхдорогих часов 
«Rolex», «Cartier» и т.п. Грабят по 
той же схеме, что и банки. Причем

Взять кассу? Nicht problem
не только в Германии. Эстонские 
бандитские команды свободно ко
чуют по всей Западной Европе. За 
три последних года эстонцы изъяли 
из европейской системы ювелир- 
торга более шести тысяч супердоро
гих ручных часов, стоимость кото
рых колеблется в пределах 20-25 
тысяч евро за штуку.

Рядовых налетчиков (или «тан
кистов») набирают в Эстонии. Как 
правило, это молодые ребята, за
должавшие деньги криминальным 
авторитетам. Их принуждают «отра
батывать долг» в Европе. «Бригади
ры» вывозят ворованный товар из 
западноевропейских стран. А глава
ри эстонских преступных группиро
вок занимаются его реализацией. 
Естественно, не в крошечной Эсто
нии, которая просто не в состоянии 
поглотить такое количество басно
словно дорогих часиков. Для этого 
нужен не только большой, но и пла
тежеспособный рынок, готовый 
принять оригинальные, а не само
пальные «ролексы» по цене значи
тельно ниже рыночной, что является 
вернейшим признаком их крими
нального происхождения.

По данным эстонской полиции, 
тысячи часов, украденных эстонца
ми в Европе, продаются в России. 
Не исключается вариант, что эстон
цы являются поставщиками респек
табельных ювелирных бутиков в 
Москве, Санкт-Петербурге и других 
российских городах.

Олег САМОРОДНИЙ.
ТАЛЛИН.

ЖАЛОСТИ НЕ ПОДЛЕЖАТ
СМЕРТНЫЕ ПРИГОВОРЫ РАСПЛОДИВШИМСЯ НАСИЛЬНИКАМ ВСЕ ЧАЩЕ ВЫНОСИТ САМ НАРОД

30-метровый колодец забро
шенного предгорного села Ма- 
най. Спасатели МЧС спускаются 
в колодезную глубь - и скоро тя
нут наверх изувеченный труп. У 
колодца -милиция и следова
тель прокуратуры. Такие люди 
привыкли быть профессиональ
но равнодушны. Сейчас на их 
лицах откровенное презрение.

Следователь кивает на почер
невшее от крови тело:

- Эту мразь казнил народ. Мне 
нельзя так говорить, но по большо
му счету с ним поступили справед
ливо...

Сашок вернулся с «зоны» домой, 
в родной поселок, освободившись 
досрочно. Крутой, в наколках, че
рез слово тюремный жаргон. Не
правда, что в сегодняшних местах 
лишения свободы осужденных за 
изнасилование ждет тяжкая участь. 
Раньше «опускали», а теперь на
сильников развелось - всех не пе
ределаешь.

Негодяй сломал жизнь совсем 
молоденькой девчушке. Черногла
зая хохотушка превратилась в ин
валида. Врачи говорят, что послед
ствия психологического шока могут 
остаться навсегда. А этот снова хо
дил мимо ее дома и скалил фиксы.

С Сашком расправились уже че
рез неделю. Вечером в поселке 
Пруды зэка-односельчанина встре
тили четверо молодых парней 18-19 
лет, их подруги и супружеская пара 
несколькими годами старше. Изби
вали все, даже женщины. Били, 
пока не перестал подавать призна
ки жизни. Мужики погрузили тело 
в «Москвич» и повезли в соседнюю 
деревню Манай. По пути жертва 
пришла в себя, однако это не оста
новило самодеятельных палачей. С 
криком «Мы тебя приговорили, 
гад!» еще живым сбросили в пере
сохший колодец и для верности за
бросали бетонными столбиками с 
соседнего виноградника.

Участников расправы задержали 
быстро. Первыми на вокзале Мели
тополя прямо с поезда сняли двух 
парней - те ехали в Черновцы, что
бы скрыться у родственников. Ос
тальные явились в милицию с по
винной. Похоже, в глубине души 
надеялись на оправдание. Однако 
сядут, потому что таков закон.

И кто бы из крымчан ни говорил 
о случившемся, все как один убеж
дены в несправедливости закона. 

Причем не только горячие татары - 
казнь в Манае поддержали славя
не, для которых вроде бы не харак
терна мстительность. Начальник 
Белогорского райотдела милиции 
Шевкет Куртиминов вынужден был 
успокаивать местное население и 
обещать, что суд учтет все смягчаю
щие обстоятельства.

Зато в соседнем Бахчисарае 
мирно не получилось. Больше 
трехсот жителей села Почтовое ата
ковали здание местной милиции, 
пытаясь отбить арестованного на
сильника и убийцу. Люди хотели 
повесить подонка прямо на рынке, 
где после ночной дискотеки он из
насиловал и задушил 22-летнюю 
девушку. Преступника взяли наут
ро. Ранее уже судимый за насилие, 
из восьми лет отсидел шесть и был 
амнистирован. «За хорошее пове
дение...»

Когда толпа пошла на штурм ми
лиции, на воротах рынка уже висе
ла заготовленная и намыленная 
петля. Чтобы остановить атаку, 
стражам порядка пришлось стре
лять в воздух. Тем временем на ме
сто событий срочно примчался пра
ктически весь личный состав Бах
чисарайского отдела МВД. Прибы
ли в полной боевой амуниции - ка
сках, бронежилетах, с автоматами. 
Смогли отстоять здание милиции, в 
«КамАЗе» с автоматчиками вывез
ли самого задержанного и родст
венников. Но дом его был разграб
лен и сожжен. На следующий день 
крымские газеты вышли с заголов
ками типа «Жаль, что не убили».

Еще одна блокада милиции слу
чилась за Перекопом, в степях За
порожской области. Это была по- 
настоящему тяжелая картина. Здо
ровые мужики-степняки, набычен- 
ные шеи, мутный от ярости взгляд 
из-под чубов. И полное молчание 
толпы. Казалось, сейчас у райотде
ла произойдет что-то страшное. 
Напряжение неожиданно разрядил 
бабий вопль: «Дайте нам его, дай
те!»

В милицейской клетке прятали 
местного «блатного». Молодой па
рень уже имел срок за драку и на
несение тяжких телесных повреж
дений, повлекших за собой смерть. 
То есть убийца - пусть невольный, 
но явно не раскаявшийся. Отсидел 
по минимуму и вернулся, «бухал» и 
терроризировал окрестные села. 
Здоровый и пьяный, несколько не-

Оказаться за решеткой - это еще не значит избежать самосуда.

дель подряд ходил у ворот родной 
школы. Угрожал ножом мальчиш
кам 7-8-х классов. Одного мальчи
ка поставил к стене и играл лезвием 
у лица. Директорша школы тут же 
вызвала участкового и сообщила о 
случившемся. Увы, милиция и 
пальцем не тронула куражащегося 
урку.

Двое девочек 10 и 11 лет возвра
щались с занятий домой. Школа в 
соседнем селе, потому шли по 
трассе. Взрослый дядя предложил 
сесть в маршрутку. Подружки отка
зались - знали, что с чужими ехать 
нельзя. А когда дядя попросил по
казать, где находится дом знакомо
го, наивные девчонки тут же вызва
лись помочь.

Он завел их в огороды. Насило
вал жестоко, в извращенной форме. 
Пока глумился над одной, другая 

стояла рядом и плакала, просила не 
трогать. По показаниям, потом со
бирался придушить измученных 
детей, однако «сам устал». Его по
вязали практически на месте престу
пления. По сельской дороге ехал 
зам. начальника Запорожского 
РОВД майор Алексей Шеремет. 
Майору показался подозрительным 
полуодетый забулдыга у обочины.

Да, девочкам спасли жизнь. 
Только как жить после всего этого 
родителям и соседям? Село подня
лось и пошло убивать насильника. 
В степи не понимают, почему такое 
чудовище снова получит всего 8 лет 
и опять выйдет на свободу. Беше
ных волков убивают, в этом логика 
природного бытия. Иначе не вырас
тить хлеба, не надоить молока.

Крестьяне плотной стеной стали 
на дороге и не выпускали машину с

ПОЧЕМУ? =

арестованным. Бить дубинками 
было бесполезно, водометов рай
он не имел. Тогда привезли из ме
стной колонии уголовных «автори
тетов». Воры в законе обещали, что 
судьбой насильника займутся лич
но. Только после такой беспреце
дентной гарантии толпа разошлась.

...Наши страны вроде бы идут в 
Европу. Высокие правительствен
ные чины рассуждают о демократи
ческих свободах и окончательной 
отмене смертной казни. Тем 
временем общество не просто на
стаивает на этой мере наказания. 
Народ готов сам применять ее. И 
все чаще в головах возникает 
мысль - зачем нам такое государст
во, которое защищает злодеев?

Сергей ЗЛАТОВ.
ЗАПОРОЖЬЕ .

СОСЕДИ
ОШИБОЧКА ВЫШЛА...

Парламент Грузии обсудил про
ект изменений в налоговый кодекс 
республики, предусматривающих 
снижение акцизов на табачную 
продукцию. В частности, акцизы на 
импортные табачные изделия сни
жаются с 90 до 60 тетри, а на табач
ные изделия местного производст
ва - с 70 до 40 тетри. Как признал 
замминистра финансов, «повыше
ние акциза было ошибочным».

Михаил АЙДИНОВ.
ТБИЛИСИ.

РУСАЛ НАЧИНАЕТ
Компания РУСАЛ приступила к 

подготовительным работам по 
строительству Рогунской ГЭС. На 
первом этапе будут созданы необ
ходимые условия для обучения и 
проживания специалистов, прове
дены работы по восстановлению и 
созданию необходимой инфра
структуры.

Умед БАБАХАНОВ.
ДУШАНБЕ.

ПО СТАНДАРТУ ЕВРО-3
В ближайшие два года Белорус

сия начнет производство бензина 
стандарта Евро-3. Новый вид топ
лива будет выпускаться на Мозыр
ском НПЗ и ОАО «Нафтан», чьи 
мощности позволят производить 
Евро-3 с меньшим содержанием 
серы.

Оксана ДВОРКОВИЧ.
МИНСК.

рейтинг!
J БЮДЖЕТ ЗНАНИЙ

Добавив учителям и универ-. 
■ ситетам в рамках национального ■ 
(проекта «Образование» Россия! 
I все равно отстает от других стран | 
■ по этой одной из самых важных, 
■статей государственных pacxo-J 
I дов. В эту сферу в России поступа-1 
|ет не более 4 процентов ВВП. И| 
■ национальный проект здесь ситу- ■ 
* ацию серьезно не изменит. При- * 
1дется, как и раньше, за знания! 
I доплачивать самим ученикам. |
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И ВЫДУМКИ

АХ, ОДЕССА, 
ГОРОД
У ФОНТАНА

Одесский скульптор Алек
сандр Токарев при финансовой 
помощи французского бизнес
мена Кристофа Лакарена при
ступил к созданию необычного 
фонтана. Он предстанет в виде 
стилизованных переплетенных 
виноградных лоз, заканчиваю
щихся двумя танцующими 
женскими фигурами с чашами 
в руках. Одна будет наполнять
ся сухим красным вином, дру
гая - белым. Посмаковать на
питки смогут все желающие, но 
только в строго определенные 
часы, иначе, как выражаются 
местные острословы, Одессу 
придется переименовать в «Го
род у фонтана».

Юрий КИРИЛЛОВ.
ОДЕССА.

УЛОВИМЫЕ 
МСТИТЕЛИ

Борьба с бродячими друзья
ми человека побудила туль
ских гуманитариев отлавли
вать собак и вывозить их в леса 
на расстояние 30-40 км от го
рода. Но они упорно возвра
щаются обратно. При этом оби
женные за выселение барбосы 
и жучки мстят горожанам, ку
сая их по чем зря. В день в 
городской травмопункт обра
щаются десятки пострадавших. 
Поистине - за что боролись...

Владислав АНИКЕЕВ.
ТУЛА.

«ПРИШЕЛЕЦ» 
С ДОЗОЙ

Странное поведение этого 
мужчины, таджика по нацио
нальности, не могло не вы
звать подозрений у саратов
ских пограничников. Распола
гая всеми необходимыми до
кументами, он тем не менее 
пытался обойти контрольный 
пост. И на то, как оказалось, 
были веские причины. Пущен
ная по следу «пришельца» слу
жебная собака обнаружила 
припрятанный в кустарнике па
кет с героином весом 1,5 кг. Его, 
по прикидкам дозорных, хва
тило бы на 15 тысяч доз. За них 
наркокурьеру придется немно
го посидеть в тюрьме.

Елена КОМАРОВА.
САРАТОВ.

«ДВОЕ» И БОГИН
ЕГО ФИЛЬМЫ, СНЯТЫЕ НА ШОСТКИНСКОЙ ПЛЕНКЕ, И ЕСТЬ НАСТОЯЩЕЕ КИНО

В кинозале, где вполне еще мож
но найти уютное местечко, наблюда
лось небольшое движение: кто-то 
шел наверх, кто-то - вдоль ряда. Лю
ди окликали друг друга, почтительно 
здоровались. Это было похоже на 
кадр из фильма. И сидел человек. 
Немолодой, субтильный.

- Вот, познакомьтесь, - сказали.
- Миша Богин, - улыбнулся тот не

сколько виновато и протянул миниа
тюрную руку.

Фильм начался. Стереофониче
ский звук врезался в мысли и дробил 
их, не давая сложиться ассоциатив
ному ряду. Богин... Это же «Двое». 
Виктория Федорова и Валентин 
Смирнитский. Хорошее воспомина
ние.

Учительница в интернате для сла
бослышащих объявляет: «Сегодня 
после уроков идем в кино!» Она го
ворит очень громко, форсируя голос, 
и специально не помогает руками - 
ребята должны считывать с губ. «Не 
хочу!» - изображает гримасу на лице 
переросток. «Глупый! - беглым жес
том показывает девочка. - Это же про 
любовь: он слышащий, она - глухо
немая. Я смотрела два раза и еще 
пойду!» Пару минут все говорят толь
ко жестами и артикуляцией. Учитель
ница - моя мама.

Сколько лет прошло, а Федорова 
со Смирнитским стоят перед глазами.

...Бывает, солнечный луч упадет 
внезапно на предмет или коснется 
части интерьера - и они оживут, за
дышат, и кажется, что есть у них ду
ша. Так и лица. Словно несут в себе 
неуловимый отсвет - столько в них 
одухотворенности и красоты.

1965 год. Оттепель. Все жили ожи
даниями. Искали смысл жизни. Свое 
место. Свою единственную любовь. 
Как это сказывается на людях! Сейчас 
таких лиц нет.

Богин. Это же и «О любви», где 
опять Виктория Федорова, и «Зося», 
«Ищу человека» с потрясшей тогда 
всех Лией Ахеджаковой. Актриса 
ТЮЗа сыграла первый в своей жизни 
дубль, и его сразу же поставили в 
картину - потому что пробирало до 
мурашек. Девочка пришла к женщи
не, что ищет свою потерянную в вой
ну дочь. Ей так хочется оказаться 
именно той, кого ищут, и ты так ей 
сопереживаешь, что чувствуешь, как 
собственное сердце начинает гореть 
и жечь.

- Простите, - шепчу в темноте, - а 
где вы теперь?

-Тридцать лет живу в Нью-Йорке.
Блестит бусинкой глаз в темноте, а 

на экране грациозный конь подкоше
но падает в придорожную пыль.

- Можно я вам позвоню?
- Конечно...
Живущие «там» всегда вежливы.
И пунктуальны. Встреча ли это в 

«Союзе», или у памятника Эрнсту 
Тельману. И бейсболка - как амери
канская константа. Одежда должна 
меняться ежедневно, там так приня
то, а вот бейсболка неизменна и за
вершает образ.

- Я был дипломником Рошаля, ду
мал, что бы такое снять оригиналь
ное. Прописки московской не было, 
и от успеха дипломного фильма мно
гое зависело. Часто ходил в Театр 
мимики и жеста. Даже попросил од
ну студийку написать о себе. Она на
писала что-то невероятно сентимен
тальное, мне не понравилось. При
думал историю, потом с этим сцена
рием обошел все студии. Никто и 
слышать не хотел. У чиновников про
сто белели глаза от бешенства - чтоб 
в стране «знаменосцев, горнистов и 
звеньевых» героиня разговаривала 
жестами?! Безо всякой надежды дви
нул в Ригу. Зашел в приемную дирек
тора киностудии отдать сценарий. А 
секретарша говорит: «Вы подождите, 
я доложу» - и тут же приглашает меня 
войти. Сидит интеллектуального ви
да моложавый человек в очках. Сим
патичный. Вы, говорю, как найдете 
время - почитайте. А он: «Я сейчас 
прочту, вы посидите тут». Прочел - и: 
«Мы это берем». Я упал в обморок - 
от голода и треволнений. Оказалось, 
он только второй день в этой долж
ности.

Семнадцатилетнюю Вику, еще и 
не студентку ВГИКа, увидел у знако
мых в гостях. Валентин был третье
курсником. Вика сидела нога на ногу, 
курила и рассуждала: «Здесь она хо
роша, а тут мне не нравится» - это ко
гда материал отсматривали. О своей 
героине рассуждала в третьем лице, 
умела дистанцироваться - качество, 
которое обычно приходит к актеру с 
опытом. Скажу больше: ВГИК Вику 
ничему не научил, она и до него уже 
все умела. А Лия Ахеджакова, сыг
равшая потрясающе, когда увидела 
отснятый материал, как ребенок, от
вернулась в угол, часто-часто зама
хала руками и зарыдала: «Уберите! 
Уберите это!» Человек же не знает се
бя со стороны, и когда видит на экра
не - для него это шок. Тот же эффект 
с аудиозаписью: «Это что - я? Мой го
лос?»

Вернулся в Москву после съемок, 
не зная, как быть дальше. Денег не 
заплатили - фильму дали вторую ка
тегорию, если кто еще помнит, что 
это такое. А симпатичного директора 
киностудии просто уволили... Плохо 
жил, бедно. Пешком проходил гро
мадные расстояния, денег на трам
вай не было. Мы с женой снимали 
комнатку в доме напротив гостиницы 
«Минск». Всех положительных эмо
ций - что в соседнем подъезде жила 
Майя Плисецкая. И вдруг звонок: 
«Срочно к Романову!» - Он тогда был 

председателем Комитета по кинема
тографии. Июль. А у меня из обуви 
тапочки домашние и унты такие спе
циальные, для спортсменов. Не мог 
же я прийти к Романову с торчащими 
пальцами, и я пошел в унтах! Зрели
ще, видимо, было экзотическое, в 
комитете секретарши мне вдогонку 
кричали: «Проси квартиру!» Романов 
как увидел мои унты - обмер. Мне, 
говорю, пока еще не заплатили. 
Фильм, оказывается, посмотрел 
Брежнев. И у гибких чиновников тут 
же концепция изменилась: фильм 
якобы идеологически верный, ведь 
рушится стена между двумя мирами 
- хотя какая уж тут идеология!

Столько призов мы получили: и в 
Каннах, и в Москве, и в Оберхаузе
не... А после фильма «Зося», на кото
ром опять всплакнул Брежнев, мне 
сказали: снимай, что хочешь! Я по
нять не мог, что же приводит в дви
жение столь мощный механизм, ко
гда сам Брежнев смотрит, а Романов 
защищает... Понял совершенно слу
чайно: поехал в Швецию - собирался 
начать один проект, а торгпредом 
там, оказывается, сын Брежнева, 
Юрий, которому Вика очень нрави
лась.

- А уехали почему? Обласканный, 
осыпанный призами?

- Знаете, есть такое выражение: 
«Стал плох». Так вот я стал плох. Про 
меня так и говорили: «Видел Мишу, 
совсем плох». А еще шутили: «Уро
нили Мишку на пол...» У Агнии Барто 
такой детский стишок есть: «Уронили 
мишку на пол... Оторвали мишке ла
пу...» Я снимал фильм «Ищу челове
ка» по сценарию Агнии Барто. Собст
венно, он был о том же, что и ее пе
редача, она же на «Маяке» вела пе
редачу «Найти человека». Помогала 
соединиться людям, которых раз
бросала война, многие тогда искали 
своих детей... Мы снимали по всей 
стране: и на Украине, и на Севере, и в 
Бухаре, и в Белоруссии, это были ре
альные истории. И я хотел, чтоб одна 
из них была еврейской. Я обещал 
старой женщине... Она совсем не мог
ла спать, тщетно пыталась найти 
свою дочь, и я был у нее последней 
надеждой. Она руки мне целовала... 
А Барто не захотела, чтоб звучала ре
альная фамилия, поскольку еврей
ская. Все теряло смысл. В стране фон 
был, конечно, не самый благоприят
ный: одни уезжали, другие их клей
мили. У меня обострилась астма, я 
выходил из больницы и через пару 
дней опять туда попадал. И я подал 
на выезд. Потом когда уже ехал сна
чала в Италию, то мучился другим. 
Вокруг - какой-то мутный народец. 
Один тип все ворчал: «Куда ты меня 
везешь...», а жена ему: «Так тебя там 
ждала тюрьма!» «Да, но из тюрьмы я 
бы вышел на ..., а здесь - куда я вый-

Михаил Богин в Москве: «Как молоды мы были!»
ду?» Гениальность этой туманной 
фразы я осознал много позже.

- Вы пересекались на том конти
ненте со знаменитыми соотечествен
никами - Бродским, Довлатовым, Ба
рышниковым?

- Конечно. Иосифа знал еще по 
Ленинграду, знал и его родителей. 
Он страшно страдал, когда ему не 
разрешили поехать на похороны - и 
отца, и мать проводили без него. Он 
нежно ко мне относился, даже при
слал мне часть денег на докумен
тальный фильм о Высоцком. Это еще 
до того, как стать Нобелевским лау
реатом. А вообще там люди стано
вятся осторожными, стараются особо 
не распахиваться, чураются чужих 
откровений. Опуда многие вещи ка
жутся странными, порой чудовищны
ми. Я, например, взял музыку к 
фильму «Двое» у композитора Ку
превича даже не спросив у него раз
решения. Это же было в порядке ве
щей.

В Америке я много чего перепро
бовал, пока не избавился от иллю
зий. Одно время работал дежурным 
по зданию в крупном учреждении. 
Хорошая работа: чистота и покой, 
сидишь себе в костюме и при галсту
ке, можно писать, читать, к тому же 
я знал, где находятся бары с гранди
озной выпивкой. В общем, все, что 
нужно творческому человеку... Ночь, 
тишина, ты предоставлен себе. И вот 
как-то пошел ливень, и в дверь сту

СУДЬБА

чатся две проститутки: «Пусти, мы 
промокли до нитки». Но я инструк
цию знаю и ни в какую. Тут китаец- 
посыльный принес кому-то пиццу, и 
они просочились и шмыгнули в 
лифт. Короче, мой начальник их где- 
то застукал. Сказал, что увольнять 
ему меня жаль, но в наказание он 
понижает меня в должности - я дол
жен стеречь теперь какой-то склад. 
Взял адрес и поехал. Дождь непре
рывный. Никто ничего толком объяс
нить не может, вымотался вконец. 
Бреду: сверху льет, внизу вода, ас
фальта не видно, не разберешь, где 
Гудзон, где хай-уэй, где что. И вдруг 
вода под ногами стала отсвечивать 
желтым, желтится все сильнее и 
сильнее, будто фонариками светят. 
И уже такой мощный поток света от
куда-то. Я поднимаю голову и обал
деваю - прямо передо мной эта ма
хина, подсвеченная статуя Свободы с 
факелом! И горько, и смешно, и хо
рошо. Такая вот жизнь.

Он смеется. Легко. А потом полу
улыбка еще какое-то время блужда
ет по его лицу. Вспоминаются круп
ные планы. Ясные, сосредоточенно- 
серьезные лица, внимательные гла
за. Это настоящее кино. Состояние 
героев считывается без слов. С дрог
нувших губ, с напряженного затыл
ка. Там много воздуха, много чувст
ва - их хватает надолго. Может, на
всегда.

Гузель АГИШЕВА.

————=—СОВЕРШЕННО НЕСЕКРЕТНО —

РОДИНЫ ВИДЯТ, РОДИНЫ ЗНАЮТ
ТОТАЛЬНАЯ СЛЕЖКА ЗА СВОИМИ ГРАЖДАНАМИ СТАЛА ОБЫДЕННЫМ ДЕЛОМ ВО МНОГИХ СТРАНАХ, В ТОМ ЧИСЛЕ В РОССИИ

Понятие «частная жизнь» стремитель
но превращается в абстракцию. В Евросо
юзе и США сейчас наблюдается волна 
беспрецедентных полицейских акций. 
Про Россию и говорить не приходится: 
бесцеремонному любопытству наших си
ловых ведомств мешает только плохое 
техническое обеспечение и недостаток 
средств.

Как гласит американская поговорка, 
«если у тебя паранойя - это не значит, 
что за тобой не следят». Яркая иллюст
рация к этому - уникальный телеканал 
Shoreditch TV, который на днях начал 
вещание в Лондоне. В нем нет ни ново
стей, ни сериалов: 24 часа в сутки канал 
транслирует видеозаписи с камер сле
жения, понатыканных по всему городу ■ 
на улицах, в подъездах, торговых цент
рах, даже в туалетах государственных 
учреждений.

Как нетрудно догадаться, Shoreditch 
TV - некоммерческая затея. Идея при
надлежит британскому Скотленд-Ярду и 
украшена общенациональным лозун
гом «Боритесь с преступностью, сидя на 
диване». Подписчикам канала предла
гается отправить в полицию анонимное 
электронное письмо или позвонить, ес
ли они заметят на экране что-то подоз
рительное.

- Люди впервые смогут помогать по
лицейским, мгновенно сообщая о бро
шенных машинах, актах вандализма, 
антиобщественных действиях, обо 
всем, что беспокоит местных жителей, - 
заявил Джеймс Каневски, один из руко
водителей проекта.

Испытав жестокий приступ столбня
ка от таких новаций, английские право
защитники отправили премьер-минист
ру Блэру письменное обещание пода
вать в суд на правительство каждый раз, 
когда увидят свое лицо или лица своих 
знакомых на телеэкране. Оно и понятно 
- кому же приятно, когда дом из крепо
сти превращается в проходной двор, ку

да могут заглянуть все кому не лень.
Самое интересное заключается в 

том, что видеослежка в принципе неэф
фективна - к этому выводу пришли меж
дународные эксперты. За основу были 
взяты два теракта: взрыв в московском 
метро в феврале 2004 года, когда погиб 
41 человек, и взрыв в подземке Лондона 
в июле 2005 года, жертвами которого 
стали 52 человека. Как заявил предста
витель службы безопасности Париж
ской системы общественного транспор
та (RATP) Алан Кэйр, «когда на сцену 
выходит террорист-смертник, мы абсо
лютно бессильны; мы можем только раз 
и навсегда закрыть метро». Тем не ме
нее RATP, ежедневно перевозящая 10 
миллионов пассажиров, установила ка
меры видеонаблюдения во всех автобу
сах, а также намеревается увеличить их 
количество в метро с 1800 до 6000.

Америка тоже не отстает в этой исте
рической гонке: полиция Нью-Йорка 
приступила к реализации проекта по ус
тановке 500 беспроводных камер на
блюдения на улицах города. Первые та
кие устройства были установлены в се
редине апреля 2006 года в Бруклине, но 
в перспективе этой участи не избежит и 
Манхэпен. Атам придет очередь Босто
на и Чикаго.

Что касается России, то у нас нездо
ровый интерес государства к личной 
жизни граждан - традиция, которой не 
один десяток лет. Последние достиже
ния в этой области - решение ГУВД Мо
сквы об установке камер видеонаблю
дения в подъездах домов. Всего их 
смонтировали пока только 120 штук, но 
у нас все впереди: правительство выде
лило столичной милиции 40 миллионов 
рублей на приобретение передовой тех
ники.

Нам активно внушают мысль, что ви
деообъективы на каждом столбе - это в 
наших же интересах. Систематически по 
телевидению выступают большие на

чальники в погонах, которые заявляют: 
благодаря записям с камер поймано... 
обезврежено... опознано... и так далее. 
Но неплохо бы спросить, что думают 
люди о такой «интимной» атмосфере. 
Нет же, милиция не спрашивает.

Зато социологи ROMIR Monitoring 
провели опрос и выяснили, что 78 про
центов москвичей категорически против 
превращения города в съемочную пло
щадку. Дело в том, что у каждого чело
века своя жизнь, подробностями кото
рой он не собирается ни с кем делиться. 
А особенно с милицией, информация 
из которой продается по сходной цене 
кому угодно. Например, получить фото
графию квартирных воров путем видео
наблюдения (таких случаев зафиксиро
вано с начала года более двадцати) - 
это, несомненно, благо. А вот инцидент 
с московским бизнесменом Игорем 
Славченко, которого наемные убийцы 
отследили, раздобыв (купив?) видеоза
писи подъездной камеры - это совсем 
не благо.

Так же, как не благо и история с пла
номерным угоном автомобилей со сто
янки возле универсама «Седьмой кон
тинент», что возле Театра эстрады, - 
преступники (работавшие охранника
ми, между прочим) с помощью камер 
слежения выясняли, сколько еще про
будет человек в магазине, и спокойно 
угоняли дорогие иномарки, не боясь 
быть пойманными за руку.

И вообще: если хотите знать, класси
ческие бабушки на лавочке возле подъ
езда - это гораздо более эффективный 
способ контроля за общественным по
рядком, чем камеры. Что признает сам 
начальник ГУВД Москвы генерал-майо
ра Пронин:

- Помощь населения, особенно по
жилого возраста, в нашей работе неоце
нима, и никакая электроника этот фак
тор не подменит.

Филипп НЕВЕРОВ.

От таких зорких глаз Отечества не спрятаться, не скрыться.

ТОЧКА ЗРЕНИЯ ЮРИСТА ———■■———
- Все дело в том, какой объект оборудован аудио- или видеозаписывающими устройствами, - считает кандидат юри

дических наук, адвокат Владислав КАРИДЗЕ. - Если объект коммерческий, они будут считаться частью системы безопас
ности. При этом требуется только лицензия и специальная табличка, извещающая о наличии аппаратуры. Однако пере
дача сделанных записей кому-либо, кроме правоохранительных органов (и то исключительно с санкции прокуратуры), 
категорически запрещена.

Что же до камеры слежения в подъездах жилых домов, то это прямое нарушение Конституции и Уголовно-процес
суального кодекса. Для их установки необходимо собрать подписи всех жильцов дома. Причем преимущественное 
право на просмотр записей имеют именно жильцы, а не милиция, которой в случае интереса к собранным данными 
придется опять же идти в прокуратуру за санкцией.

Но все это - теория. На практике же как в России, так и в других странах такая «работа» все больше регламентирует
ся специальными распоряжениями правительства, часто закрытыми для населения. А суды (имею в виду российские), 
даже если властям придет в голову установить камеру над супружеской постелью, займут сторону государства.
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